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Semáforos estão desligados porque
maritacas danificaram cabos, diz secretário

Criança baleada na
cabeça passa por cirurgia

e segue hospitalizada

Paraíso registra mais
um óbito por covid-19

no início desta semana

Projeto propõe uso de
carrinhos de compras

adaptados para cadeirantes

Judocas do Projeto Kano
de Paraíso conquistam

medalhas em Monte Santo

Redução de alíquotas
de ICMS trará perdas
de R$ 12 bilhões na

arrecadação de Minas

TJMG informa Câmara
sobre regularização fundiária,

legislação e Orçamento de 2023
página 7página 3página 3

Corpo de criança
atropelada por trator
é sepultado em Jacuí

página 9

página 4

página 8

página 5

página 5

Reprodução



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
22 de Junho de 2022

página 2 Jornal do Sudoeste

CURTAS
CEMIG ESCLARECE
Na edição de 11 de junho, o “JS” publicou matéria de
Sebastião Tadeu Ribeiro “Atenção pedestres e Cemig,
tem tampa de caixa subterrânea quebrada no centro”.
Em nota que nos foi enviada a Cemig informa ter envia-
do “equipe à rua Pimenta de Pádua e, no local, os técni-
cos identificaram que a caisa de passagem do rama de
entrada subterrâneo é de responsabilidade do cliente,
no caso, o Banco Itaú Unibanco do município de São
Sebastião do Paraíso, que foi notificado para providen-
ciar a substituição imediata”.

POÇO
A perfuração de um poço artesiano dentro das instala-
ções da Câmara Municipal tem causado interpretações
diversas. De um lado há quem defenda a construção
exaltando os benefícios eu serão obtidos. Por outro lado,
conforme desabafou o vereador presidente, Lisandro
Monteiro “meia dúzia de pessoas são pagas para bate-
rem em vereadores, principalmente nele, e no prefeito.
Nesta semana foi dito que a Câmara não tinha autoriza-
ção do IGAM (Instituto Mineiro de Gestão das Águas)
para perfurar o poço”. Lisandro afirmou que a Câmara
tem feito economia, enquanto em gestão anterior se fa-
zia festa ao custo de R$ 150 mil.

AUTORIZADO
Ainda a respeito das cobranças, o presidente da Câma-
ra Lisandro José Monteiro apresentou a documentação
a respeito das autorizações do Instituto das Águas, da
Supram e da Secretaria Estadual de Meio Ambiente. E
mais, por desconhecimento, as indagações acabaram
servindo de munição para a defesa e o contraataque.
Conforme anunciado em três anos a economia com o
pagamento da conta de água deverá pagar o investi-
mento realizado. Lisandro alfinetou os opositores dizen-
do que as acusações são feitas por meia dúzia que pos-
sivelmente não conhece a cor da carteira profissional, e
por fim disparou ao estilo Marília Mendonça: “aceita que
dói menos”, concluiu.

AUSTERIDADE
Conforme disse assim que assumiu a presidência do
Legislativo ele tem adotado o que pode ser chamado de
política de austeridade. Houve corte de despesas, algu-
mas delas destinadas a financiar festas de fim de ano,
bem como os gastos com viagens e reduziu drastica-
mente a quantidade de funcionários na casa. Segundo
deixou bem claro, acabou a farra.

DEVOLUÇÃO
A propósito foi anunciado na sessão de segunda-feira
(20), que somente em 2021 a Câmara economizou R$ 5
milhões. A verba devolvida ao Executivo serviu para a
execução de diversas ações. Agora em 2022 não vai ser
diferente e já está sendo anunciado que nos próximos
dias haverá uma nova devolução das sobras orçamen-
tárias da Câmara.  Conforme foi dito pelo presidente
Lisandro serão devolvidos R$ 1 milhão que voltarão para
os cofres da administração municipal. Caberá a prefei-
tura definir em qual setor o recurso extra será aplicado.

ITINERANTE
Conforme anunciado, no próximo dia 3 de julho, excep-
cionalmente um domingo haverá Gabinete Itinerante da
Câmara de Paraíso. Desta vez acontecerá na feira livre
do Complexo San Genaro. A expectativa de que desta
vez a população compareça. Do último encontro a parti-
cipação popular na região do Jardim Belvedere ficou
aquém das expectativas. Novamente há o anúncio de
que além dos vereadores e servidores do Legislativo,
haverá a presença de secretários da administração, do
vice-prefeito Daniel Thales e do prefeito Marcelo de
Morais. Pode ser até que aconteça a inauguração das
obras de revitalização das lagoas.

SEDE
Na sessão de segunda da Câmara foi lida correspon-
dência  da chefe de gabinete da Polícia Civil de Minas
Gerais, Agueda Bueno Nascimento. O documento infor-
ma sobre indagações sobre recursos de manutenção da
sede da 4ª Delegacia Regional da Polícia Civil. Além da
renovação da frota, equipamentos, viaturas, armamento
foram realizados investimentos com recursos prioritários.
Quanto a construção de nova sede a iniciativa demanda
recursos maiores que pelo jeito o estado não dispõe e
tal medida ficará para uma próxima oportunidade, sabe-
se lá quando.

FERIADO
Através da Tribuna Livre Virtual, cidadão de São Sebas-
tião do Paraíso mais uma vez fomentou o debate em tor-
no da manutenção do feriado de 20 de novembro no
município. O dia da Consciência Negra foi defendido
como uma data para ser lembrada e celebrada com even-
tos diversos sem a necessidade do fechamento das ati-
vidades comerciais, industriais e de serviço. Nenhum
vereador se manifestou a respeito concordando ou não
que da forma como está colocada a data traz prejuízo
quando os consumidores deixam Paraíso e vão para
outras cidades fazer compras.

EMENDA
Em tempos eleitorais as emendas parlamentares conti-
nuam chegando e por um lado acabam sendo muito bem-
vindas.  Comunicado da Câmara dos Deputados infor-
ma que o deputado federal Eduardo Barbosa destinou
R$ 100 mil que já encontra-se depositado em contado
município para o Hospital Gedor Silveira. Trata-se de
emenda de bancada referente ao Orçamento de 2022. A
vereadora Maria Aparecida Cerize Ramos disse que em
outra oportunidade reivindicou verba e não veio. Ironi-
camente o presidente Lisandro Monteiro disse que nes-
te ano as verbas vão chegar e já estão chegando.

IMPASSE
O projeto de lei que concede meia entrada em cinema,
espetáculos e eventos afins em Paraíso continua ren-
dendo divergência entre vereadores. Há quem defenda
que a medida fará encarecer o preço da tarifa para to-
dos os públicos como forma de compensar os descon-
tos ofertados. Depois de alguns pedidos de vistas e ten-
tativa de convencimento de que a proposta é “um tiro no
pé” o projeto acabou sendo aprovado em primeiro tur-
no. É possível que na próxima semana ele seja votado
em definitivo. A quem admita outras formas da proposta
ser barrada, uma delas,  Ação Direta de
Inconstitucionalidade que pode ser alvo de recurso do
Executivo.

UNIFICAÇÃO
O vereador Pedro Sérgio Delfante defendeu que as se-
des do Corpo de Bombeiros e do SAMU sejam unificadas
em São Sebastião do Paraíso, para se evitar duplo
acionamento. No caso, o SAMU de Paraíso seria deslo-
cado para junto da sede dos Bombeiros. Da mesma for-
ma foi defendido o aumento do efetivo para aprimorar o
atendimento em todos os municípios. Outra medida aven-
tada é a possibilidade de se transformar o atual Pelotão
em Companhia, o que em tese significaria melhor apara-
to em recursos humanos e logísticos.

POLÍTICA E REALISMO
OPINIÃO

Aristóteles Drummond*

A política é fascinante, como a história, pois os fatos
raramente se repetem, são previsíveis e acabam sem
ferir a verdade. Apenas os radicais, cegos pela paixão,
pelo ódio ou pelo ressentimento, não enxergam fatos
inquestionáveis, que fogem a contestação por serem
objetivos e concretos.

Muita gente não gosta de estadistas da República
como Getúlio Vargas, JK e os presidentes militares. Mas
não se pode negar a importância que tiveram na conso-
lidação do Brasil como uma nação relevante econômica
e politicamente.

Getúlio em seus mandatos - eleito diretamente e in-
diretamente, como ditador - marcou o Brasil na legisla-
ção, nas obras e na promoção da ordem e do progresso
em anos conturbados como aqueles que antecederam
e durante a II Guerra Mundial. Em quase 20 anos de
poder, manteve as mãos rigorosamente limpas. JK deu
o grande salto, atraiu as multinacionais para se instala-
rem no Brasil, inclusive a indústria automobilística, ras-
gou o interior com acessos a Brasília e fez a Belém-
Brasília, estrada de integração nacional. Até os anos 60,
não se chegava por terra ao norte do Brasil.

E os militares, que nos levaram da 46ª economia para
a oitava, nos fizeram crescer a mais de 10% ao ano no
Governo Médici. Além disso, evitaram que tivéssemos
aqui o terrorismo e a guerrilha instalados como no Peru
e na Colômbia, com centenas de milhares de mortos ao
longo das últimas décadas. Gostem ou não, foi o que
aconteceu e ponto final.

Vivemos um quadro curioso neste momento da vida
nacional. O presidente da República defende uma pau-
ta afinada com a vontade popular, tem uma atuação
definida na questão da segurança pública, do prestigia-
mento das polícias, no direito do cidadão a ter uma arma

para sua defesa, de sua família e patrimônio, defende a
livre empresa como mola do desenvolvimento e tem cons-
ciência social. A corrupção que sobrevive em seu man-
dato não pode ser comparada ao que ocorria anterior-
mente. Desonestidade, cinismo, má-fé é o que se ob-
serva nos que repetem acusações menores, que bei-
ram o ridículo.

No entanto, apesar das qualidades, o presidente
constrange as elites mais cultas com um comportamen-
to tosco, equivocado, que insiste em reiterar, não ouvin-
do as poucas vozes que lhe aconselham desinteressa-
damente. Confunde simplicidade com o se cercar de fi-
guras insignificantes, sem história de conhecimento do
que é o Brasil.

As forças políticas do centro se mostram incapazes
de encontrar uma solução de alto nível, de alto patriotis-
mo, que libere o país para ter uma opção que atenda ao
interesse nacional. Mas os empresários, rurais e urba-
nos, do comércio, indústria ou serviços, profissionais li-
berais, trabalhadores conscientes sabem que do outro
lado de Bolsonaro está o caos, o comprometimento com
páginas deploráveis sob o ponto de vista ético e moral
de nossa história. Uma visão de mundo que infelicitou e
infelicita povos, a começar pelos povos amigos que so-
frem em Cuba, Venezuela, Peru e agora Chile. Não é
este o caminho para o Brasil.

O ideal seria a cada vez mais distante terceira via.
Mas, se esta fracassar, como parece, é preciso que se
peça ao presidente Bolsonaro que se contenha, para
que o país chegue às eleições em paz e não corra o
risco de fazer a pior opção. A esta altura, só Bolsonaro
pode eleger Lula, com suas ações que não encontram
eco na maioria silenciosa, que foi a que o elegeu. Nesta
linha belicosa, corre o risco de ganhar e não levar.

(Hoje em Dia 21/06/2022).
(*) Jornalista e escritor
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COISAS
QUE MUDAM
com o tempo

O tempo é implacável.
Muita coisa muda. A manei-
ra de pensar, a maneira de
agir, mudam os sentimentos,
bons e ou ruins, mas mu-
dam. O que não muda, são
os 'erros' que cometemos no
dia-a-dia. Por isso, aquela
máxima: evite o refazer,
faça bem feito da primeira
vez.

Sabem, de repente as
coisas mudam de lugar/ E
quem perdeu pode ganhar,
da composição do fantásti-
co músico e cantor brasilei-
ro Paulo Ricardo Oliveira
Nery de Medeiros. Mas, sei
que não sei não. Acontecem
muitas mudanças com o
passar dos tempos, é só pa-
rar e pensar como a vida nos
transforma e nos encaminha
ao rumo certo.

Errar ou acertar. Errar é
aprender, todo erro já é
aprendizado e ao sermos
capazes de identificar algo
"errado, seja um erro nosso
ou fora da gente, a percep-

ção se transforma. Todo
ponto de vista, é a vista de
um ponto".

Importa muito perceber
como as coisas mudam com
o tempo, Erro e acerto tra-
vam entre si uma relação
conflituosa: um não existe
sem o outro. Quando consi-
deramos algo errado, faze-
mos isso sempre a partir de
um referencial do que nos
parece certo. O convite da
vida aqui, é que seja não que
paremos de 'errar', mas que
troquemos o referencial. "O
tempo passa, as coisas mu-
dam, o que era para ser não
foi; o que não era para acon-
tecer aconteceu".

É. E eu, fico com a mi-
nha mania de achar que as
coisas mudam com o tem-
po...

Fernando de Miranda Jorge
 ACADÊMICO

CORRESPONDENTE DA APC
Jacuí/MG

fmjor31@gmail.com

• Dos Leitores •

Você partiu no trem da
saudade há um ano. Deixou a
mala das lembranças na sala.
Dentro do baú das recorda-
ções tem a memória a voar li-
vre no céu do pensamento.

O porta-retratos na sala é
um chamariz de lembranças.
É o ativador de recordações.

Ainda tem você na sala.
Com aquela fala apressada. O
caminhar seria da mesma for-
ma. A leve ansiedade
borbulhante em você. Tudo ti-
nha que ser muito rápido. Não
podia esperar.

No velório, época de
covid-19, com limitação de
pessoas para entrar, faziam
fila para despedir do seu jeito
menino de ser.

Levou a vida de uma ma-
neira peculiar. Fazia a diferen-
ça com seu jeito singular e
engraçado. Fazia piada com
tudo. Era muito crítico.

A sua partida ensinou-me
sobre a brevidade da vida.
Você deixou muita coisa por
fazer ainda. Não deu tempo.
O trem da partida chegou an-
tes. Você nunca imaginava
que o seu bilhete de embar-
que tinha chegado. Antes de
se esperar. Sem avisar.

Ismar Maldi
Você foi sem levar nada.

Tudo foi uma surpresa. O
inesperado o abraçou e levou
com leveza. Sem planos. Foi-
se. Como quem brinca com a
saudade em um porta-retra-
tos.

Ainda recordo da mamãe
a fazer um almoço especial
para você. Do Iran o chaman-
do para ir para Brasília. Do
Jean carregando a caminho-
nete para o levar em algum
lugar.

Não deu tempo. O tempo
acabou. Ainda está na sala a
sua mala das lembranças. O
baú das recordações está
cheio.

Recordo quando liguei e
lhe perguntei onde estava.
Você estava no ônibus urba-
no a andar. Ao questionar o
motivo, você responde que
idoso não paga a passagem.
Estava a passeio.

É. Realmente, nós somos
passageiros nessa vida e nada
mais.

IVAN MALDI É PSICÓLOGO
EFETIVO NO MUNICÍPIO

DE PRATÁPOLIS, MEMBRO
EFETIVO DA ACADEMIA

PARAISENSE DE CULTURA

CLUBECLUBECLUBECLUBECLUBE
PPPPPARAISENSEARAISENSEARAISENSEARAISENSEARAISENSE

A nova Diretoria do Clube Paraisense
convida os sócios patrimoniais para compa-
recerem em sua sede, munidos de documentos,
para regularizar suas situações cadastrais junto
à secretaria do Clube.

Com relação aos herdeiros de sócios
falecidos, definir suas situações, uma vez que
vários estão irregulares.

A secretaria funciona das 13 às 16 horas, e
pede que, se possível sejam levados os títulos
de sócios.

CLUBE PARAISENSE
CONTATO: 3800-2227

clubeparaisense@gmail.com

AVISO DE LICITAÇÃO RETIFICAÇÃO
A Câmara Municipal de Monte Santo de Minas-MG vem através do

Presidente do Legislativo Municipal, Comissão Permanente de Licitações,
tornar público a RETIFICAÇÃO por motivos de interesse público do se-
guinte procedimento licitatório: PRC 025/2022 – Pregão Presencial, nº
002/2022, objeto Implantação de Registro de preços para possível
aquisição de Gêneros Alimentícios, limpeza, panificação, agua e
gás para manutenção das atividades da Câmara Municipal de Mon-
te Santo de Minas, visando aquisições futuras, conforme especifi-
cações constantes do Termo de Referência – Anexo I, pelo período
de doze meses. Data 04/07/2022 - 09h00min. O Edital está à disposição
dos interessados na sede da Câmara Municipal de Monte Santo de Minas/
MG, pelo telefone (35) 3591-4055, ou pelo site www.montesatodeminas.mg.
leg.br. Monte Santo de Minas/MG, 20 de junho de 2022; Hugo Zotti Rocha,
Presidente do Legislativo Municipal.
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Por Alex Rodrigues
Repórter da Agência Brasil
Brasília

A proporção de domicílios
brasileiros com acesso à inter-
net cresceu entre 2019 e 2021.
Segundo a pesquisa sobre o
uso das Tecnologias de Infor-
mação e Comunicação nos
Domicílios brasileiros (TIC
Domicílios) 2021, divulgada
terça-feira (21), pelo Centro
Regional de Estudos para o De-
senvolvimento da Sociedade da
Informação (Cetic.br), na mé-
dia, o percentual de residênci-
as aptas a acessar a rede mun-
dial de computadores subiu de
71% para 82% no período de
dois anos. Apesar disso, o país
ainda contabiliza 35,5 milhões
de pessoas sem acesso à
internet e o número de domi-
cílios das classes B, C e D/E
com computadores caiu no
mesmo período.

A variação positiva foi mais
significativa entre os domicíli-
os de áreas rurais, segmento
que evoluiu de 51%, em 2019,
para 71%, em 2021. Entre as
residências de áreas urbanas,
a proporção foi de 75% para
83% no mesmo período.

“Esta proporção aumentou
significativamente entre os do-
micílios das áreas urbanas em
relação à situação pré-pandemia,
mas a grande variação ocorreu
na área rural, onde foi observa-
do um crescimento de 20 pon-
tos percentuais entre 2019 e
2021”, destacou o coordenador
da pesquisa, Fábio Storino.

Segundo Storino, o resul-
tado dos dados coletados
presencialmente entre outubro
de 2021 e março de 2022 de-
vem ser comparados aos de
2019, e não aos de 2020, quan-
do, devido à pandemia, o
Cetic.br teve que adaptar o
método de coleta, entrevistan-
do um número menor de parti-
cipantes ouvidos exclusiva-
mente por telefone – o que au-

mentou a margem de erro em
comparação aos levantamentos
de outros anos.

Quanto à qualidade do ser-
viço, a pesquisa TIC Domicíli-
os identificou que tanto na área
urbana (64%) quanto na rural
(39%), a maioria das residên-
cias está conectada à rede por
meio de fibra óptica ou cabo.
Em seguida vem a rede móvel,
à qual 20% dos domicílios de
áreas rurais e 17% dos das zo-
nas urbanas estão interligados.
Praticamente 99% dos usuári-
os acessam a internet por meio
de aparelhos celulares, enquan-
to 50%, ou 74,5 milhões de
habitantes do país, utilizam a
televisão, que já ultrapassa os
computadores (36%).

Enquanto 100% dos domi-
cílios da classe A possuem aces-
so à internet, apenas 61% dos
das classes D/E dispõem do
serviço. A proporção entre as
residências da classe B chega a
98%, e os de classe C, a 89%.

“Olhando a evolução [do
acesso] por classe [social], há
uma estabilidade em patamares
elevados entre as classes mais
altas [A e B], uma tendência de
aumento na classe C e um au-
mento mais pronunciado entre
as classes D/E”, destacou
Storino, apontando o cresci-
mento de 11 pontos percentuais
entre os mais pobres, entre
2019 e 2021.

“A diferença entre a conec-

tividade nos domicílios de clas-
se A e os de classe D/E, que
era de 83 pontos percentuais
em 2015, caiu para 39% em
2021. Ou seja, embora as dife-
renças [sociais] persistam e ain-
da sejam significativas, ela vem
se reduzindo ao longo do tem-
po”.

Ainda que menores, as di-
ferenças também se fazem sen-
tir em termos regionais. No
Sudeste (84%), no Sul (83%)
e no Centro-Oeste (83%), as
proporções de domicílios com
acesso à internet superam a
casa dos 80%, enquanto no
Norte esse percentual é de 79%
e, no Nordeste, 77%. Em com-
paração a 2019, a conectivi-
dade aumentou em todas as cin-
co regiões. No espaço de dois
anos, este indicador variou 13%
no Centro-Oeste; 12% no Nor-
deste; 10% no Sul; 9% no Su-
deste e 7% no Norte do país.

INTERNAUTA
A pesquisa também aponta

que a quantidade de usuários
que acessam a rede mundial de
computadores aumentou 7%
entre 2019 e 2021, passando
de 74% para 81% dos entre-
vistados. Aumento associado à
popularização dos smartphones
não só no Brasil, mas em todo
o mundo.

“Quando perguntamos so-
bre o uso de computadores,
estamos falando de computa-

dores de mesa [desktops] e
portáteis [notebooks e tablets].
Os aparelhos celulares, embo-
ra sejam quase um computa-
dor de bolso, proporcionam um
uso mais limitado, que não de-
senvolve, nos usuários, o mes-
mo tipo de habilidades digitais
que a utilização de múltiplos
dispositivos”, finalizou Storino,
destacando que, em 2021, a
proporção de usuários que
acessam a rede mundial de
computadores exclusivamente
por telefones celulares passou
de 58%, em 2019, para 64%
da população, em 2021.

O crescimento foi maior
entre os moradores das áreas
rurais, na qual os percentuais
passaram de 53% para 73%.
Já entre os habitantes das zo-
nas urbanas, a evolução foi de
77% para 82% dos entrevista-
dos.

Com base nas respostas
dos entrevistados, os pesqui-
sadores estimam que cerca de
139 milhões de internautas
acessam a rede todos os dias
ou quase todos os dias. Na
outra ponta da frequência de
uso, 9,6 milhões de pessoas
pouco acessam a internet, às
vezes, uma vez ao mês. “Ain-
da temos um contingente de
35,5 milhões com dez anos de
idade ou mais que não utilizam
a internet”, destacou Storino.

A pesquisa também avalia a
distribuição dos hábitos de uti-
lização da internet por recortes
como sexo, cor, grau de ins-
trução e faixa etária. Para os
pesquisadores, um dos desta-
ques desta 17ª edição do levan-
tamento foi o aumento do nú-
mero de internautas entre a
população com mais de 60 anos
de idade. “Em 2019, antes da
pandemia, um terço desta po-
pulação era usuária da internet.
Esta proporção aumento para
48% em 2021, um contingen-
te relevante”, comentou Sto-
rino.

(Agência Brasil)

Em 2021, 82% dos domicílios
brasileiros tinham acesso à internet

País ainda contabiliza 35,5 milhões de pessoas sem acesso à rede

O vereador Antônio César
Picirilo é autor de projeto de
lei que institui no município de
São Sebastião do Paraíso, o
uso de carrinhos de compras,
em supermercados e hiper-
mercados, adaptados para
atencer às necessidades de
cadeirantes”.

De acordo com a propos-
ta de Toninho Picirilo, “super-
mercados e hipermercados,
instalados no Município deve-
rão disponibilizar, no mínimo,
5% dos carrinhos de compras
adaptado para atender às ne-
cessidades de portadores de
deficiência física ou de mobi-

Projeto propõe uso de carrinhos de
compras adaptados para cadeirantes

lidade reduzida - cadeirantes.
“Estes carrinhos deverão

estar devidamente adaptados
para uso exclusivo dos cade-
irantes, devendo ter, no míni-
mo, rodas para deslocamento
e espaço para colocar as com-
pras.

Minha proposta “tem por
objetivo assegurar e promo-
ver em condições de igualda-
de o exercício dos direitos e
liberdades fundamentais das
pessoas com deficiência, vi-
sando à inclusão social e a ci-
dadania, conforme prevê o
artigo 1º do Estatuto da Pes-
soas com Deficiência,   que

estabelece normas e critéri-
os para promover a acessibi-
lidade das pessoas portado-
ras de deficiência ou com
mobilidade reduzida cadei-
rantes. Isso significa dar a
essas pessoas condições para
alcançarem e utilizarem, com
segurança e autonomia, de
espaços, mobiliários, equipa-
mentos urbanos, edificações,
transportes, informações e
comunicações”, explica
Toninho Picirilo.

Ele acrescenta que “para
isso a lei prevê a eliminação
de barreiras e obstáculos que
limitem ou impeçam o aces-

so, a liberdade de movimento
e a circulação com seguran-
ça dessas pessoas.

O vereador ressalta que o
número de cadeirantes em
São Sebastião do Paraíso é sig-
nificativo, e todos merecem
ter o serviço e produtos que o
atendam às suas necessida-
des. Esses carrinhos já deve-
riam estar nos supermerca-
dos.

Desenvolver medidas que
promovam a adaptação des-
sas pessoas ao nosso meio
deve e precisa fazer parte da
civilidade social do nosso Mu-
nicípio”, enfatiza.

TJMG informa Câmara sobre regularização
fundiária, legislação e Orçamento de 2023

 Em ofício endereçado ao
presidente da Câmara de São
Sebastião do Paraíso, Lisandro
José Monteiro, o corregedor
do Tribunal de Justiça de Mi-
nas Gerais, Agostinho Gomes
Azevedo, informou sobre a re-
alização do 8º Fórum Fundiário
dos Corregedores Gerais de
Justiça. Ele também salientou
a importância de respeitar na
Lei Orçamentária do Município
a indicação de recursos desti-
nados às despesas sobre regu-
lamentação fundiária. Trata-se
de um processo complexo e
que é realizado em diversas eta-
pas tendo principalmente a par-
ticipação ativa da comunidade.

No ofício endereçada à Câ-
mara e lida durante a Sessão
Ordinária da segunda-feira, 20,
o corregedor informou sobre
a realização do 8º Fórum Fun-
diário realizado nos dias 24 e
25 de março deste ano e que
resultou na elaboração da Car-
ta de BH. O Programa de Re-

gularização Fundiária tem por
objetivo a legalização urbanís-
tica e jurídica das áreas da ci-
dade consideradas Zonas de
Especial Interesse Social e tam-
bém das unidades habitacionais
construídas pela Prefeitura no
âmbito da Política Municipal de
Habitação. Estas áreas corres-
pondem às vilas, favelas e aos
conjuntos habitacionais popu-
lares implantados pelo poder
público.

A Regularização Fundiária
traz várias vantagens para a
cidade ao possibilitar a oficia-
lização da denominação de
logradouros públicos e facili-
tar a implantação ou ampliação
dos serviços públicos em regi-
ões carentes. Já para o mora-
dor, os benefícios são vários.
Entre eles torna dono legal do
imóvel em que reside; conquis-
ta um endereço oficial reco-
nhecido pela cidade e institui-
ções; pode registrar e regulari-
zar em cartório as construções

existentes no lote; o imóvel fica
mais valorizado; tem acesso a
financiamento bancário ou cré-
dito no comércio. Ou seja, é
incluído no mapa urbano da
cidadania.

Em São Sebastião do Para-
íso este trabalho é realizado em
relação a Vila Conserva onde
moradores  há vários anos lu-
tam para que o local seja con-
siderado como logradouro pú-
blico. Com isso, possibilita que
sejam implantadas diversas
melhorias como água encana-
da, rede de esgoto, luz, telefo-
nia entre outras melhorias.  O
trabalho de regularização fun-
diária de uma vila ou conjunto
habitacional não é considerado
tarefa simples. Ao contrário, é
complexo e realizado em vári-
as etapas.

Em todas elas há participa-
ção ativa da comunidade, por
meio do Grupo de Referência
(GR), que é formado por mo-
radores e representantes da

população do local que será ti-
tulado.

Ainda em 2021 o Tribunal
de Justiça de Minas Gerais
criou um núcleo para regula-
mentação fundiária em Minas
Gerais. O Acordo de Coopera-
ção Técnica 248/2021 foi as-
sinado em 27 de setembro, em
solenidade no Auditório do Ór-
gão Especial Pleno do Tribu-
nal de Justiça de Minas Gerais.
O objetivo do núcleo será o de
planejar e executar ações para
a regularização fundiária em
Minas Gerais.

Além do Judiciário, aderi-
ram à parceria o Ministério
Público de Minas Gerais (MP
MG), por intermédio da Coor-
denadoria Estadual das Promo-
torias de Justiça de Habitação
e Urbanismo. Também partici-
pam a Defensoria Pública de
Minas Gerais (DPMG), o Co-
légio Registral Imobiliário de
Minas Gerais (Cori-MG) e a
Associação Mineira dos Muni-

cípios (AMM).
Os dois principais atos

normativos que regem a pos-
sibilidade da regularização
fundiária das propriedades ur-
banas (Reurb) são a Lei Fede-
ral 13.465/2017 e o Decreto
9.310/2018. O Nuiref busca
impulsionar o processo de re-
gularização urbana (Reurb),
que envolve conflitos relacio-
nados a imóveis no Estado. A
ocupação irregular tem impac-
tos jurídicos, urbanísticos,
ambientais, econômicos e so-
ciais. O objetivo do Nuiref é
facilitar a solução dessas pen-
dências nos municípios minei-
ros, por meio da conciliação e
mediação.

A atuação do TJMG vai se
concentrar na criação de canais
para receber tais demandas, na
divulgação da possibilidade de
acordos e na adoção da conci-
liação, da mediação e de outras
práticas autocompositivas para
sanar as controvérsias. A

legitimação da posse de mora-
dias, estabelecimentos comer-
ciais e industriais, conjuntos
habitacionais e condomínios
produz desdobramentos posi-
tivos, como o aumento na ar-
recadação tributária pelas pre-
feituras, consequência da
formalização da propriedade, e
a movimentação da economia,
graças à possibilidade do uso
da garantia real em operações
de crédito.

A Regularização Fundiária
Urbana (Reurb), instituída pela
Lei 13.465 de 2017, que esti-
mula o registro de imóveis em
situação irregular e a obtenção
legal da titularidade, além de
promover o resgate da cidada-
nia e da dignidade com a
desburocratização e simplifica-
ção dos procedimentos da re-
gularização fundiária urbana.
Em Minas Gerais, de acordo
com os dados, são pelo menos
três milhões de imóveis em si-
tuação irregular.
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Em nossa edição de sábado
(18/6), matéria de Sebastião
Tadeu Ribeiro abordou recla-
mações de pedestres sobre falta
de sinalização, tendo em vista
que semáforos existentes nos
cruzamentos da avenida Mon-
senhor Mancini com a rua Pro-
fessor Nixon, na avenida An-
gelo Calafiori com avenida Dr.
Delfim Moreira se encontram
desligados há algum tempo.
São oito semáforos para orien-
tação de pedestres desligados.

No cruzamento da avenida
Monsenhor Mancini com rua
Professor Nixon, todos sinali-
zadores (para veículos e pedes-
tres), também não funcionam
há algum tempo.

Em resposta ao questiona-
mento feito pelo Jornal do
Sudoeste a Secretaria Munici-
pal de Segurança Pública, Trân-
sito, Transporte e Defesa Civil
explicou que a situação é “em

Semáforos estão desligados porque
maritacas danificaram cabos, diz secretário

decorrência da danificação de
fiação elétrica provocada por
maritacas. Em fevereiro a Pre-
feitura realização a manutenção
em todos os semáforos, o que
há anos não acontecia. Além
da manutenção, também foram
adquiridas peças e cabos para
reposição”, afirma a nota.

“De acordo com o secretá-
rio João Paulo Alves Bueno,
após a manutenção, o semáfo-
ro do cruzamento da Angelo
Calafiori e Delfim Moreira e,
também, da Monsenhor
Mancini com rua Professor
Nixon foram danificados por
maritacas, o mesmo está acon-

tecendo em alguns outros pon-
tos onde já foram realizados os
reparos. As aves cortaram al-
guns cabos que vieram a cau-
sar um curto-circuito no semá-
foro da Professor Nixon, vin-
do a queimar todas as placas,
o mesmo aconteceu com o se-
máforo da Delfim Moreira, que

queimou a placa do semáforo
de pedestre”.

“A troca de peças é relativa-
mente um trabalho simples de
solucionar, mas sem trocar a
fiação danificada não resolve. A
troca desta fiação depende de
mão de obra especializada e já
está agendado para ser feita esta

semana a substituição”, escla-
rece. O secretário de Seguran-
ça Pública acrescenta ainda
que, na falta desta sinalização,
prevalecem as normas de trân-
sito referentes à preferência de
circulação que consta no Códi-
go Brasileiro de Trânsito.

“Pedimos que os conduto-
res fiquem alertas às placas de
pare e aos cruzamentos com
as avenidas, já que a preferên-
cia é sempre de que está nesta
via. Em relação ao pedestre,
sempre ficar atento à conver-
são de veículos antes de atra-
vessar a rua. Estamos buscan-
do solucionar o problema o
mais rápido possível, inclusive
estamos estudando junto ao
Meio Ambiente uma maneira de
inibir essas aves destes locais,
já que o problema não é falta
de manutenção, mas estas aves
que roem os fios causando pane
no sistema”, afirma.

Teve início nesta segunda-
feira, 20, a pavimentação de
ruas que margeiam as lagoas
do San Genaro e preparo para
a pavimentação da Av. Mário
Giachero. No San Genaro
acontece uma das etapas fi-
nais dos trabalhos de revitaliza-
ção que foi iniciado com o
desassoreamento das lagoas,
em janeiro.

Entre os serviços que já fo-
ram realizados no local, a Pre-
feitura realizou a construção
de bolsão para a captação de
água, recuperação das calça-
das, implantação das tubula-
ções de captação de águas da
chuva, construção de guias e
sarjetas, plantio de grama e
pavimentação asfáltica. O in-

Iniciada pavimentação do
San Genaro e obras na Mário Giachero

vestimento é mais uma das
frentes que o Município está
realizando para a recuperação

de espaços e vias públicas do
Município.

Além do San Genaro, a

Prefeitura também está reali-
zando a revitalização da
Lagoinha, a recuperação das
Dárcio Cantieri com constru-
ção de galerias de águas plu-
viais e, posteriormente, o
reperfilamento asfáltico; a
construção da nova creche do
Alto Bela Vista; a restauração
e reforma das escolas Campus
do Amaral e Roque Scarano;
obras de reforma do Centro
Municipal de Educação Infan-
til José Carlos Maldi; além das
obras de calçamento das ruas
de Termópolis e Guardinha.

A Prefeitura também deu
início nesta segunda-feira, 20,
às obras para a pavimentação
da Av. Mário Giachero e ruas
adjacentes. Durante o dia, a

máquina esteve no local reali-
zando a limpeza do terreno,
um dos trabalhos essenciais

para a preparação do solo que
irá receber o pavimento.

(Secom Pref. SSP)

FOTOS: Bryan Felipe

Av. Mário Giachero San Genaro

FOTOS: Reprodução
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Um clima de te comoção
tomou conta de Jacuí na ma-
nhã de terça-feira,21, quando
do sepultamento do menino
Heitor, de 4 anos. Ele morreu
na tarde de segunda-feira,20,
depois que o trator dirigido
pelo próprio pai o atropelou
involuntariamente. O homem
saia com o trator para ir ao
trabalho e não percebeu que
a criança estava debaixo do
veículo pesado.

Corpo de criança atropelada por
trator é sepultado em Jacuí

O acidente aconteceu no
início da tarde na comunidade
rural do Mato Dentro. Segun-
do informações,  o pai de 43
anos, foi manobrar o trator
para ir ao trabalho e ao sair
percebeu ter passado sobre
algo. Ao verificar o que tinha
acontecido ele constatou ter
passado sobre o próprio filho.
A criança chegou a ser socor-
rida, mas foi verificado que já
estava sem vida.

O homem ficou em estado
de choque e ainda bastante
abalado acionou a polícia para
registrar a ocorrência. O cor-
po foi encaminhado para o
Posto de Perícia. Já passava
das 23 horas quando foi inici-
ado o velório.

As aulas na E.E. Maria
Leonor Nasser onde a mãe da
criança é professora, foram
suspensas nesta terça-feira, por
motivo de luto e solidariedade.

A Prefeitura de Jacuí também
emitiu Nota de Pesar lamentan-
do o trágico acontecimento
com o envio de condolências e
se solidarizando com familiares
e amigos da família.

Em toda a cidade o clima
era de muita comoção, já que
o casal é conhecido na comu-
nidade. O sepultamento ocor-
reu na manhã desta terça-fei-
ra, no Cemitério Municipal de
Jacuí.

O menino de sete anos que
foi baleado na cabeça dentro de
casa, na sexta-feira, 17, no
bairro João XXIII, em São
Sebastião do Paraíso deverá ter
seu quadro de saúde reavaliado
nas próximas horas. Ele pas-
sou por procedimento cirúrgi-
co no sábado, 18, e permane-
ce hospitalizado em estado gra-
ve. A Polícia Civil instaurou in-
quérito para apurar as circuns-
tâncias do ocorrido e continua
a procura do pai da criança, que
é procurado pela Justiça do Rio
Grande do Norte e encontra-
se foragido.

A situação do menino con-
tinua inspirando cuidados dos
médicos que o acompanham na
Santa Casa de Misericórdia em
Paraíso. A versão inicial que
inclusive está sendo questiona-
da pela polícia é de que ele e os
irmãos encontraram o revólver
calibre 22 em casa. Enquanto
brincavam a arma teria caído e
disparado atingindo a nuca da
vítima. Segundo o delegado
Rafael Gomes que investiga o
caso a versão apresentada é
pouco provável, sendo que
pode ter havido o disparo aci-
dental por um dos envolvidos.

Criança baleada na cabeça passa
por cirurgia e segue hospitalizada

O laudo pericial poderá deter-
minar o ocorrido.

A criança foi socorrida pela
mãe e em seguida com a pre-
sença do pai - que exerce a fun-
ção de segurança e responsá-
vel pela arma - foi levado às
pressas com a ajuda de um vi-
zinho e deixada na UPA (Uni-
dade de Pronto Atendimento),
na Vila Santa Maria. No local a
vítima recebeu os primeiros
atendimentos e chegou a sofrer
uma parada cardiorrespiratória
quando estava sendo prepara-
da para ser transferida. A equi-
pe médica conseguiu reanimá-
la e foi feita a transferência pelo
resgate do Corpo de Bombei-

ros até a Santa Casa.
No hospital o menino que

estava entubado e sedado foi
submetido a uma delicada ci-
rurgia. Segundo informações a
bala havia atingido a nuca, atra-
vessado parte do cérebro onde
ficou alojada. O procedimento
para a retirada do projétil ocor-
reu no sábado e foi considera-
da exitosa. A criança permane-
ce hospitalizada e em coma in-
duzido e seu quadro ainda ins-
pira cuidados. Nas próximas
horas a sedação deverá ser re-
duzida para avaliação dos da-
nos causados.

INVESTIGAÇÃO
A Polícia Civil prossegue

com as investigações sobre o
caso. A arma não foi localizada
e o pai do menino continuava
desaparecido até a conclusão
desta matéria. As primeiras in-
formações sobre ele realizadas
através de levantamentos sobre
sua vida pregressa dão conta
da existência de um mandado
de prisão em aberto expedido
pela Justiça do Rio Grande do
Norte, motivo pelo qual o acu-
sado já era considerado fora-
gido.

Também foi verificado que
ele não tem registro de porte
ou posse de arma de fogo em
seu nome. Ainda no final de
semana moradores do bairro
João XXI relataram ter havido
uma movimentação de pesso-
as na casa onde a família mo-
rava com a retirada de alguns
pertences que foram colocadas
em um veículo.

Não foi confirmada se ele
estaria entre aqueles que esti-
veram na residência e em se-
guida deixaram a cidade. Se-
gundo a polícia as informações
sobre o caso serão restritas
para não prejudicar o andamen-
to das investigações que estão
em curso.

Depois de atendida na UPA criança baleada foi transferida pelos
Bombeiros para Santa Casa onde permanece em estado grave

Corpo de Bombeiros

Por Bruno Bocchini
Repórter da Agência Brasil
SÃO PAULO

A quarta fase da Opera-
ção 404, deflagrada nesta ter-
ça (21) sob coordenação do
Ministério da Justiça e Segu-
rança Pública, prendeu ao
menos seis pessoas em três
estados. A operação é uma
ação integrada das polícias
civis de onze estados contra a
pirataria. Também há coope-
ração com os Estados Unidos
e o Reino Unido.

No Brasil, foram três pri-
sões temporárias na Bahia, e
duas prisões em flagrante em
Minas Gerais, três em São
Paulo, e uma em Goiás.

Essa fase da operação
teve como foco o combate a
aplicativos piratas de música,
que ofereciam conteúdos de
artistas populares, como Alok,

Operação contra
pirataria prende
seis pessoas em

três estados

Barões da Pisadinha e Marília
Mendonça. De acordo com o
Ministério da Justiça, 461
aplicativos ilegais foram tira-
dos do ar. Juntos, somavam
mais de 10,2 milhões de dow-
nloads.

Segundo o MJ, aproxima-
damente 75% dos 461
aplicativos tirados do ar, além
de cometerem crime contra a
propriedade intelectual por dis-
tribuírem músicas sem autori-
zação, capturavam dados sen-
síveis dos usuários, como da-
dos pessoais e até informa-
ções de transações financei-
ras.

Participaram da operação
policiais civis dos estados de
Alagoas, Bahia, Espírito San-
to, Goiás, Minas Gerais, Mato
Grosso, Pará, Pernambuco,
Rio de Janeiro, Rio Grande do
Sul e São Paulo.

(Agência Brasil)

Aplicativos ilegais de música
somavam 10,2 milhões de downloads
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CECÍLIA DIAS CORRETORA DE IMÓVEIS REALIZE SEU
SONHO COM A TRANQUILIDADE QUE VOCÊ MERECE.

SEGUNDA À SEXTA DAS 08:00 ÀS 18:00 E SÁBADO DAS 09:00 A 12:00

RELAÇÃO DE IMÓVEIS PARA VENDA

APARTAMENTOS:
JD. MEDITERRANNE - APARTAMENTO TÉRREO E 1° ANDAR (01 uni-
dades por andar) - RUA DEODETE LOVO: Apartamento com 2 dormitó-
rios sendo uma suíte, sala ,copa e cozinha (open space), lavanderia ,
banheiro social, pequeno quintal e uma vaga de garagem não coberta.
Apartamento térreo novo, duas unidades disponíveis. Valor referente a
cada unidade. R$ 270.000,00  Ref.: 1485714 (térreo)

CASAS
CENTRO - RUA ALFÉRES PATRÍCIO - PRÓX. À ACCA: Casa com 3
dormitórios sendo uma suíte,  sala, cozinha, banheiro social, lavanderia
e garagem para um carro. Ótima localização.   R$ 270.000,00  Ref.:
1485806
CENTRO - RUA LUIZ FRANCISCO MAFRA: 03 dormitórios, sendo 01
suíte, sala, banheiro social, garagem para 02 carros cobertos. R$
380.000,00 Ref.: 1365269
JARDIM EUROPA - RUA LETÔNIA - NA RUA DA JS REFEIÇÃO E PRÓ-
XIMO AO POSTO DE SAÚDE: Casa com 03 dormitórios sendo 1 suíte,
sala ampla com sanca de gesso, área gourmet com banheiro, garagem
para 03 carros, portão eletrônico, cozinha, área de serviço, quintal. R$
400.000,00  Ref.: 1458770
RESIDENCIAL SAN GENARO - RUA JOÃO BÍCEGO: Casa com 03 dormi-
tórios, 01 banheiro social,sala, cozinha c armário, área de tanque, gara-
gem e uma edícula com 01 dormitório, cozinha , banheiro e garagem. R$
210.000,00 Ref.: 1492309
JARDIM DONA AUGUSTA - RUA CARLOS GRAU - PROX. MERCADO
MARQUINHOS BRUMAR: 03 dormitórios sendo 01 suíte, 01 banheiro
social, sala, cozinha, quintal, lavanderia, garagem e uma edícula no fun-
do. R$ 300.000,00  Ref.: 1491801
JARDIM AMÉRICA - RUA ALCEBIADES ALVES DA SILVA- PRÓX.
CAIXA D’ÁGUA COPASA: Casa com 3 dormitórios sendo uma suíte com
armário, sala, copa e cozinha(open space), lavanderia e garagem co-
berta para 2 carros. R$ 450.000,00  Ref.: 1485805
JARDIM DANIELA - RUA DR. ESTEVAM ALVES PINTO: 03 dormitórios
sendo 1 suíte com closet pronto, sala, sala de jantar, cozinha,banheiro
social, lavanderia coberta, área gourmet com churrasqueira, garagem
para 2 carros,com jardim na frente e no fundo espaço de 40 metros com
opção para construção área de lazer/edícula/ponto de comércio. R$
700.000,00 Ref.: 1485799
JARDIM CANADÁ - RUA PAULO JOSÉ GARCIA: Casa para venda 02
dormitórios, sendo 01 suíte, sala, cozinha  e copa,  banheiro social, quin-
tal, garagem coberta. R$ 190.000,00 Ref.: 1494905
ALTO BELA VISTA - RUA JOSÉ HONORIO DO SANTOS: Casa à venda,
03 dormitórios, sendo 01 suíte, sala, cozinha, banheiro social, área de
lavanderia, quintal amplo, portão eletrônico e garagem coberta.
R$ 175.000,00 Ref.: 1496463

TERRENOS:
ESTÂNCIA DAS ARARAS: Terreno Chácara Estância Araras, 800m2 e
15 metros de frente. R$ 60.000,00  Ref.: 1488793
ALTO BELA VISTA - PROXIMO À RODOVIARIA: Terreno de 960m²
ótima localização para comércio.
R$ 650.000,00 Ref.: 1495544
VILLAGE PARAISO -  PRÓXIMO À RODOVIÁRIA: 3 terrenos de 200 m²
cada para serem vendidos juntos, topografia plana, excelente oportuni-
dade para construtores, localização Village Paraíso, documentação e
autorização liberadas para construção. R$ 55.000,00/cada à vista ou
R$ 60.000,00/cada  Ref.: 1494620
VILLAGE PARAISO -  PRÓXIMO À RODOVIÁRIA: Vários terrenos com
metragem que vai de 200m2 à 370 m2. R$ 65.000,00 à R$ 105.000,00
JARDIM ROSENTINA - RUA BENEDITO JUSTINO SOUZA: Terreno de 250m2
todo murado com portão de garagem e social. R$ 95.000,00  Ref.: 1485737

CHÁCARAS E SÍTIOS:
SÍTIO -  ESTRADA LOBO DA MONTANHA - MORRO VERMELHO: Sítio
de 2,41 alqueires. Tem mina, rio que passa no fundo e uma casa simples.
R$ 280.000,00  Ref.: 1485738

RANCHO:
RANCHO PRÓXIMO BALSA DE GUAPÉ: Rancho próximo a balsa de Guapé,
3000 m² sendo 02 dormitórios, 02 banheiros, 01 sala de TV, 01 cozinha/
sala de jantar, área externa à L, 01 campo de futebol, 01 piscina, 01 casa
para guardar lancha/barco e um fogão á lenha. R$ 370.000,00 Ref.: 1495884

www.ceciliacorretoradeimoveis.com.br
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IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.000.000 Área comercial, localizada emavenida com grande

movimento, 2000m2
R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados,

180m2, rua asfaltada
R$ 35 mil Lote Jd das Hortênsias, murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada.
R$ 65 mil Terreno Jd Diamantina 160m2, dois lados murados,

rua asfaltada

PREÇOS R U R A I S
R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2
R$ 130 mil 02 Chácaras Cond Cachoeira com 2250m2 cada,

total 4500m2.
R$ 250 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores
frutíferas, área de 2.250,00m2

R$ 210 mil Sítio com 1,5 Alqueires, estrada sentido Antinha,
próximo de S.S.Paraíso, rico em água

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 78 mil Casa Bairro São Judas, 02 qtos, sala, cozinha e

banheiro, forro de PVC, terreno com 200m2
R$ 90 mil Casa Jd Itamarati, 03 qtos, sala, cozinha e

banheiro, laje, terreno 260m2
R$ 95 mil Casa Bairro Sassafras, 03 qtos, sala, cozinha,

banheiro, lavanderia e garagem coberta
R$ 100 mil Casa Vila Helena, 03 qtos, sala, cozinha, banheiros

soc., lavand COB,
R$ 105 mil Casa Bairro Sassafras, 03 qtos, sala, cozinha,

banheiro social, garagem coberta, lavanderia.
R$ 110 mil Casa Res Morumbi, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social, terreno 260m2
R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha,

banh soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno
250m2.

R$ 120 mil Casa Lot. São sebastião, 02 dormit, sala, cozinha,
banh soc, lavand.cob, garagem, terreno 180m2.

R$ 165 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 160 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 160 mil Casa Lot.São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 160 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 160 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag div. automóveis.

R$ 160 mil Casa Bairro São Judas, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro, terreno 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos
(01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem,
troca-se por casa em S.S.Paraíso-Região da Vila
H e l e n a

R$ 250 mil Casa Bairro Paraíso do Bosque, 03 dormitórios
(01 suíte), sala, copa-cozinha, banh.social, garagem
02 autos, porcelanato/portão eletrônico

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 qtos, sala, copa-cozinha,
 banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia cob.. (03
qtos, sala, copa-cozinha, banh.social, lavand)

R$ 340 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro social, lavanderia, garagem 03
autos

COLUNA MG
Rede de Notícias do Sindijori MG

www.sindijorimg.com.br

JF DESCARTA 110 MIL LITROS DE ÓLEO
Com o objetivo de diminuir o descarte incorreto do

óleo de cozinha, a pesquisadora doutora em Ciência
Política Flávia David fundou, em janeiro deste ano, o
Instituto Epros, localizado no Bairro Costa Carvalho em
Juiz de Fora. Segundo a pesquisadora, Juiz de Fora
descarta cerca de 110 mil litros de óleo de cozinha
usado todos os meses. O óleo de cozinha coletado
pelo instituto passa por um processo de beneficiamento
até chegar a graus mais baixos de impureza e conse-
guir ser destinado à produção de biodiesel. Em
contrapartida, o instituto oferece aos fornecedores va-
lores em dinheiro, palestras e projetos de educação
ambiental. O material é recolhido em vários pontos da
cidade. (Tribuna de Minas – Juiz de Fora)

EXPOAGRO GERA 5 MIL EMPREGOS
Conhecida como “a maior festa do interior”, a Ex-

posição Agropecuária de Governador Valadares
(ExpoAgro-GV) atinge, neste ano, a marca de 51 edi-
ções. “São mais de cinco décadas movimentando o
agronegócio em nossa região e oferecendo aos pro-
dutores, de dentro e fora do nosso estado, um mo-
mento importante para a concretização de grandes
negócios”, complementou a assessoria de comunica-
ção do evento, que começará no dia 1º de julho. De
acordo com a assessoria da Exposição, o evento con-
tou com um público médio de 250.000 pessoas nas
três últimas edições. Desse modo, a União Ruralista
Rio Doce gera, com a realização da festa, mais de 5.000
empregos temporários, entre diretos e indiretos. (Diá-
rio do Rio Doce – Governador Valadares)

AVISO DE BLITZEN NO APP GERA PRISÕES
Já se tornou comum atualmente a prática de avisar os

pontos de blitzen pelas redes sociais, principalmente em
grupos de WhatsApp, mas o que muitos ignoram é que
esse ato é considerado crime previsto no Código Penal.
E foi com base na legislação existente que duas pessoas
foram presas este mês pela Polícia Militar por esta práti-
ca em Poços. A última prisão, de uma mulher de 25 anos,
ocorreu domingo, 19. A suspeita, segundo a PM, divul-
gou em um grupo, inclusive com fotos e áudios, uma blitz
que era realizada na rua Goiânia, Jardim dos Estados.
(Jornal Mantiqueira – Poços de Caldas)

EVENTO MOVIMENTA CIDADE
Itabirito recebeu mais uma edição da Marcha para

Jesus. Realizado pelo Conselho Educativo de Lideran-
ças de Itabirito – Colei, com apoio da Prefeitura de
Itabirito, o evento cultural reuniu centenas de pessoas,
entre fiéis, lideranças religiosas e moradores locais.
Acompanhada de trio elétrico, a Marcha teve início no
Jardim São Cristóvão e percorreu a Avenida Queiroz
Júnior em direção ao Complexo Turístico da Estação.
Durante o trajeto, foram realizadas paradas para
interação com os participantes em frente à Prefeitura e
no largo do Banco do Brasil. (O Liberal – Ouro Preto)

PRO AGRI SAÚ RECEBE FPM REFORÇADO
O repasse do segundo decêndio de junho do Fun-

do de Participação dos Municípios (FPM) às prefeitu-
ras foi mais do que o dobro se comparado à transfe-
rência do mesmo período do ano passado. Os municí-
pios partilharam pouco mais de R$ 3 bilhões de acor-
do com o Tesouro Nacional. Sem considerar a infla-
ção, trata-se de crescimento de 111% em relação ao
valor de 2021: R$ 1,45 bi. Já o montante retido para o
Fundo de Manutenção e Desenvolvimento da Educa-
ção Básica e de Valorização dos Profissionais da Edu-
cação (Fundeb) é de R$ 766 milhões. Entre 1º e 10 de
junho, período de arrecadação que serviu como base
para o repasse dessa segunda, a União arrecadou
mais de R$ 17 bilhões com o Imposto de Renda (IR) e
o Imposto sobre Produtos Industrializados (IPI). (Jor-
nal de Notícias – Montes Claros)

PREFEITO ALVO DE AÇÃO POPULAR
O prefeito Kalid Nedir Maikel (PSB), de Ladainha,

no Vale do Mucuri, virou alvo de uma ação popular por
ter abastecido os carros da administração municipal
no posto que é propriedade do seu filho, Kalid Nedir
Maikel Filho. De acordo com o advogado e especialis-
ta em direito público Sebastião Martins Cardoso, autor
da ação, a prefeitura assinou contratos de R$ 4,2 mi-
lhões com o posto para abastecer a frota em 2021 e
este ano. (Em Tempo – Nanuque)

NOVO CRUZEIRO COM SELO UNICEF
O município de Novo Cruzeiro aderiu às ações do

Selo Unicef. Esta já é a 8ª edição do projeto, que vai
de 2021 a 2024. Dentre as ações está a formação do
Núcleo de Cidadania dos Adolescentes (Nuca). O Nuca
em Novo Cruzeiro é formado por um grupo de 25 ado-
lescentes, que discutem questões importantes para o
desenvolvimento de políticas públicas voltadas à faixa
etária. Além disso, implementam ações e levam suas
reivindicações à gestão pública municipal. A juventude
passará a ter lugar de fala dentro da sociedade. (Diá-
rio Tribuna – Teófilo Otoni)

Por Karine Melo
Repórter da Agência Brasil
Brasília

Um dia depois da renún-
cia de José Mauro Coelho da
presidência do da Petrobras,
o ministro de Minas e Ener-
gia, Adolfo Sachsida, disse
nesta terça-feira (21) que não
é possível interferir no preço
dos combustíveis da estatal. A
declaração foi dada em audi-
ência pública conjunta das co-
missões de Fiscalização Fi-
nanceira e Controle; de Finan-
ças e Tributação; de Minas e
Energia; e de Viação e Trans-
porte da Câmara dos Depu-
tados.

Durante sua exposição ini-
cial, Sachsida ressaltou que os
preços praticados são uma
decisão da empresa. “Não
está no controle do governo.
E, honestamente, preço é uma
decisão da empresa, não do
governo. Além disso, nós te-
mos marcos legais que impe-
dem a intervenção do gover-
no numa empresa, mesmo o
governo sendo acionista ma-
joritário”, disse.

TROCA
O ministro de Minas e

Energia disse que, apesar de
o “respeitar muito” o ex-pre-
sidente da Petrobras, a troca
no comando da empresa já
estava decidida. Adolfo
Sachsida disse que tão logo
assumiu como ministro - no
mês passado - achou por bem
promover uma troca na em-
presa por acreditar que é o

momento de aumentar a
competitividade da empresa.
“Não há como ajudar o con-
sumidor brasileiro com a es-
trutura atual que a empresa
tem, um enorme poder de mer-
cado, de um lado hora ela é
estatal, hora ela é privada”,
disse.

O ministro acrescentou
que, com o apoio do presiden-
te Jair Bolsonaro, em nome
desse cenário de mais com-
petição, indicou Caio Paes de
Andrade para função pelo
fato de ser “uma pessoa com
experiência em setores muito
competitivos para levar para
a Petrobras essa experiência
importante de competição de
valorização da marca”.

Pressionado pelo presiden-
te Jair Bolsonaro e pelo presi-
dente da Câmara dos Depu-
tados, Arthur Lira (PP-AL),
José Mauro Ferreira Coelho
renunciou ontem ao comando
da Petrobras pouco mais de
dois meses após assumir a
estatal. A decisão foi tomada
depois que a empresa anun-

ciou, na sexta-feira (19), um
novo reajuste de 14,26% no
diesel e de 5,18% na gasolina
na refinaria.

GUERRA
O ministro disse que

“existe, sim, um problema de
tributação nos preços de
combustíveis”, e que o gover-
no tenta amenizar a situação
agravada pela redução da
oferta decorrente da guerra
na Ucrânia.

Ainda sobre a política de
preços, Sachsida destacou
que a Petrobras é uma com-
panhia listada em bolsa e que
as decisões da companhia são
tomadas única e exclusiva-
mente pelo seu presidente,
seus diretores e pelo seu con-
selho de administração. “Não
há influência do governo nes-
sas decisões.

O que o governo faz é es-
colher o presidente e indicar
alguns membros do conselho
de administração para que
você dê determinado norte à
companhia”, afirmou.

CRÍTICAS
Entre as críticas dirigidas

à Petrobras, Adolfo Sachsida
lembrou que embora ocupe o
sexto lugar em produção no
mundo, a estatal é a terceira
em lucro. O ministro também
apresentou números que mos-
tram que Petrobras teve lucro
líquido bem acima das demais
petroleiras no primeiro trimes-
tre, e que está pagando mais
dividendos em relação a ou-
tras companhias do mundo.

Segundo o ministro, o lu-
cro da Petrobras nos primei-
ros três meses do ano corres-
ponde à soma de seis gigan-
tes da bolsa de valores brasi-
leira. O lucro da companhia,
segundo quadro comparativo
mostrado na Câmara pelo mi-
nistro, equivale à soma dos
lucros da Vale, dos dois maio-
res bancos brasileiros, da gi-
gante JBS, que lucrou R$ 6,5
bilhões no mesmo período, da
Ambev, do ramo de bebidas,
com R$ 3,4 bilhões nos primei-
ros 90 dias do ano, e da pró-
pria bolsa de valores, a B3,
com R$ 1,1 bilhão de lucro.

PARCERIA
Adolfo Sachsida destacou

a “parceria entre o governo
federal e o Congresso Nacio-
nal” para a implementação de
medidas tributárias que dimi-
nuam o impacto do preço dos
combustíveis para os brasilei-
ros. Nesse sentido, citou o
auxílio gás e a aprovação pela
Câmara da proposta que limi-
ta o ICMS dos combustíveis.

(Agência Brasil)

Ministro diz que governo não pode
interferir nos preços da Petrobras

Adolfo Sachsida participou de audiência na Câmara dos Deputados

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG ABERTURA DE
LICITAÇÃO Proc. nº 129/22, Concorrência nº 02/22, abertura dia 26/
07/22, 08h, para “Contratação de empresa especializada para construção
de Loteamento Residencial em Itamogi, compondo os Serviços
Preliminares, Terraplanagem, Esgotamento Sanitário, Abastecimento de
Água, Pavimentação, Sinalização Viária, Drenagem Pluvial, Serviços Finais,
Mobilização e Desmobilização, Administração Local, em regime de
execução indireta, do tipo menor preço, empreitada por preço global,
com fornecimento de material e mão-de-obra; conforme projetos e
especificações técnicas anexas ao edital”; Proc. nº 112/22, Pregão Pres.
nº 36/22, abertura dia 06/07/22, 08h, para “Aquisição de materiais e
equipamentos de uso odontológico”. O edital está à disposição dos
interessados na sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/MG, à Rua
Olímpia E. M. Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às 16h e no site
www.itamogi.mg.gov.br. Maiores informações telefone (35) 3534-1104
e-mail licitacao@itamogi.mg.gov.br. 22/06/22 - Ronaldo Pereira Dias –
Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições Homologa e firma Contrato ref. ao
Proc. nº 105/22, T.P. nº 05/22, cujo objeto é “Contratação de empresas
para fornecimento de estrutura para realização de festa em comemoração
aos 150 anos de emancipação política de Itamogi, incluindo infraestrutura,
equipamentos, mão-de-obra e materiais”, com a empresa BRITTO
PRODUCOES, LOCACOES E MONTAGENS EIRELI, pelo valor global
de R$ 38.723,00; Torna Público: 2º Termo Aditivo ao Contrato nº 05/
22 ref. ao Proc. nº 004/21, Preg. Pres. nº 003/21 - CIMOG, com a empresa:
ZAGONEL S.A., CNPJ 81.365.223/0001-54, pelo valor global de R$
1.891,00; objeto acréscimo do quantitativo com base no art. 65, I, b, da
Lei nº 8.666/93; 3º Termo Aditivo ARP nº 19/22 celebrado entre a
Prefeitura Municipal de Itamogi/MG e a empresa BETANIA
APARECIDA PERBONI VILAS BOAS ME, CNPJ 09.105.483/0001-
63, pelo valor global de R$ 2.737,14, (10/06/22); objeto reequilíbrio com
base no Art. 65, II, da Lei nº 8.666/93. Itamogi/MG - 21/06/22 - Ronaldo
Pereira Dias - Prefeito Municipal
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Entretanto
Renato Zupo *

O STF COM  MEDO
Uma coisa é você ser homem público e, por conta disto,

não angariar unanimidades e mesmo conquistar desafetos –
um ou outro um psicopata disposto a lhe dar uma facada,
como aconteceu com Bolsonaro, ou um tiro, como fizeram a
John Lennon quarenta anos atrás. O que assusta é quando há
milhares de pessoas sobre o planeta querendo a sua morte, a
tal ponto que você é obrigado a se preocupar com a sua
segurança quando sai de casa ou monitorar a filhos e esposa
que vão estudar ou ao trabalho. Ou se está em guerra, ou não
se tem legitimidade -  e é este o temor em se tratando de Brasil
e de STF. Juízes não nasceram para ser adorados,  porque
proferem decisões polêmicas que transcendem o politicamente
correto e deixam um dos lados da demanda sempre
contrariado. Isso é pra lá de normal. Agora, o Poder Judiciário
despertar ódio nunca se viu, só agora. Porque os cidadãos
em sua maioria esmagadora não confiam na imparcialidade
da atuação de seus membros ou na correição de suas decisões
ou no acerto de seu posicionamento político, deixam de
absorver a instituição e o poder como um desdobramento da
República, a ela indispensável – a isto se refere a perda de
legitimidade. E é por isto que a presidência do STF se preocupa
com o vindouro 7 de setembro, com manifestações e ataques,
institucionais ou mais esquentadinhos. Não está sem razão
em seu medo - deveria era procurar estancar as causas,
enquanto ainda desfrutamos de normalidade institucional.

ATÉ A GLOBO
Em editorial que sobretudo espelha a opinião do veículo de

mídia e informação, o jornal O Globo reportou sua preocupação
e indignação para com o pró-ativismo judicial do STF, que
estaria gerando instabilidade para a República por se imiscuir
na gestão de problemas corriqueiros da nação, com fortes
vieses de repressão à liberdade de manifestação e pensamento
e a independência entre os poderes. Este foi o Globo, hein?
Não fui eu.  O Editorial cita decisão do Ministro Barroso em
determinar que Bolsonaro envide esforços para localizar os
dois desaparecidos na Amazônia, isso enquanto ainda não se
descobrira que haviam partido desta para melhor, que haviam
sido assassinados. Este tipo de manobra não é nova, e
orquestrada sempre para desprestigiar o demandado de
qualquer jeito – tentaram fazer isso por ocasião da CPI da
Covid. O Ministro Barroso manda Bolsonaro achar o jornalista
e o indigenista desaparecidos – se encontrar, é porque o
Ministro mandou e porque antes da ordem o presidente estava
inerte. Se não encontrar, é um genocida que não se preocupa
com a natureza ou com as vidas dos defensores do meio
ambiente. Na CPI da Covid, enquanto aquele circo pegava
fogo (poupando palhaços), diminuíam as mortes e ampliava-
se exponencialmente a vacinação.  E disseram que os números
da pandemia só melhoraram porque a CPI fustigou a inépcia
governamental. Se nem assim tivesse adiantado, já viriam
críticas ao genocida. Tão óbvio o artifício retórico leninista
que até a Globo desconfia, agora, que está apostando no cavalo
errado.

INTRÉPIDOS E MORTOS
Você já conhece a história: Bruno Pereira era um sertanista

licenciado junto à Funai que resolve fazer um bico levando o
jornalista britânico Tom Brady em uma aventura de
conscientização, denúncia e captação de informações pelo
interior da selva amazônica. Seu interesse era sobretudo na
pesca clandestina e documentavam a esta atividade sem
cerimônias e sem comunicar às autoridades, até que
surpreendidos pela fúria de um pescador ilegal que os
assassinou cruelmente  - e é para se concluir que arriscavam
a vida isto o que se sabe até aqui. E é o bastante para defender
a mata, dedicavam trabalho árduo à denúncia justa, tudo muito
louvável – mas desempenhavam função pública sem
autorização, realizavam atividade de risco sem proteção, e então
sua atitude louvável era criticamente perigosa e foi lamentável
o assassinato, mas não inesperado. Só há este faroeste
brasileiro do lado de cima da linha do equador porque não
exploramos e ocupamos e desenvolvemos economicamente
àquelas extensas áreas, mantendo-as na mão de grileiros, índios
e garimpeiros ilegais (e agora descobrimos: pescadores
clandestinos também).  Desse jeito, a vasta Amazônia vai se
despregar de nosso território e se transformar mesmo em
área de domínio internacional.

FIDEL BOLSONARO
Por conta da morte dos dois indigenistas, a ativista cubana

Carolina Barrero ousou comparar Fidel Castro à Jair Bolsonaro,
dizendo-os ambos machistas, preconceituosos e racistas, e
que é este tipo de postura que incentiva tragédias como as
mortes de caras politicamente corretos como Tom  Brady e
Bruno Pereira na selva amazônica. O que o traseiro tem  a ver
com as calças, ninguém entendeu – e  olha que o cidadão de
extrema esquerda não  precisa entender nada, precisa só de
palavras de ordem berradas. O que racismo e homofobia têm
a ver com pesca ilegal e homicídio entre duas vítimas e um
assassino, todos brancos e heterossexuais (presume-se),  não
se vai saber nunca. E comparar Fidel, um socialista que prendia
e executava seus desafetos políticos, a Bolsonaro, que no
máximo os processa sem êxito, também é um enigma do outro
mundo. O desesperador é que muito menino imberbe fumador
de maconha acredita em besteiras assim.

O DITO PELO NÃO DITO
“Estrangeiros ilegais têm sido sempre um problema nos

Estados Unidos. Pergunte a qualquer índio”. (Richard Orben,
humorista e teatrólogo norte-americano).

RENATO ZUPO – Magistrado, Escritor.

Assim como acontece com
diversas meninas, a primeira
escolha de uma atividade
extracurricular costuma ser
quase sempre, a dança - e em
seguida a natação.

É contraintuitivo, paradoxal
até, que a primeira alternativa
seja uma modalidade de luta.

Os tatames são, desde
sempre, ambientes predomi-
nantemente masculinos. Difi-
cilmente um pai ou mãe irá
matricular a filha no jiu jitsu
ou judô, por exemplo, antes do
balé.

Quando isso ocorre, qua-
se sempre é por pedido da cri-
ança. As mamães sofrerão
ainda com a pressão dos pa-
res:  “mas sua filha está no
judô?!” - “tem que fazer coi-
sas de meninas, luta é para
meninos” -”mas balé vai
torná-la mais feminina”.

Os desafios vêm de perto,
de onde menos se espera.

No entanto, acredito, as-
sim como Jigoro Kano, que o

Coisas de menina…

jiu jitsu e o judô não são ape-
nas artes marciais, mas prin-
cípios básicos do comporta-
mento humano. Que possuem
um significado muito mais uni-
versal e profundo do que ape-
nas as lutas no dojô.

Mesmo assim, ainda é
muito comum questionarem o

fato de uma menina fazer jiu
jitsu / judô e com certeza, ha-
verá preconceitos por isso.
No entanto, vencer desafios e
se superar está no cerne des-
sas modalidades.

Isso ficou evidente na
competição desse final de se-
mana, na qual tivemos um

grande número de meninas
inscritas para o Festival Kano
de Judô, na cidade de Monte
Santo de Minas.

Deixo aqui os meus mais
sinceros parabéns a todas as
meninas, papais e mamães
que competiram.

Entretanto, como profes-
sor (um pouco babão, sem
dúvida), não poderia deixar de
citar  e parabenizar nossa alu-
na STEFANY DA FONSE-
CA LIMA, que mesmo faz
aulas de jiu jitsu e, com ape-
nas um treino de judô, se dis-
pôs a enfrentar um desafio em
outro conjunto de regras e
conseguiu um ótimo resultado!

É preciso muita força, co-
ragem e determinação para
passar do mundo cor de rosa
para se testar com o quimono
e faixa.

Omedetô.
Sensei: Aquila Lanza de

Paula/ Faixa preta de jiu-jitsu
pela CBJJ e marrom de judô
pela CBJ.

Judocas do Projeto Kano de Paraíso
conquistam medalhas em Monte Santo

Sábado (18/6) o projeto
Kano de Judô que tem como
responsável a sensei Rosela-
ine Barbosa participou do Fes-
tival Kano de Judô em Monte
Santo de Minas.

Atletas que integram o
projeto que ofer-tado pela Se-
cretaria municipal de Esporte
de São Sebastião do Paraíso
conquistaram diversas meda-
lhas.

Ao todo participaram 24
atletas, tendo 10 medalhas de
ouro, 5 de prata e 6 de bron-
ze. A competição teve como
intuito o intercâmbio entre
Monte Santo de Minas e São
Sebastião do Paraíso, além de
incluir os atletas iniciantes no
meio competitivo e resgatar os
atletas que já competiam e fi-

caram dois anos parados de-
vido à pandemia.

O Festival Kano deu opor-
tunidade para os iniciantes e
trouxe experiência para estes
atletas. A sensei Roselaine
parabeniza todos os atletas
que participaram brilhante-
mente do evento, com garra,
coragem e humildade.

Estes são os medalhistas
campeões:

Luiz Henrique da Silva,
Murilo de Souza Nicolini,
Pedro Duarte Almeida, Luiz
Eduardo Vieira Barbosa,
Murilo de Oliveira Figueiredo
Filho, Miguel Luiz Gomes,
Pedro Marcus Camargo,
Isaque Leite de Souza, Anna
Flávia Oliveira Vicente, Victor
Francisco Menezes de Melo.

JUDÔ

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Edital resumido.
Processo de licitação modalidade Pregão Eletrônico nº 015/2022, Proces-
so nº 0177/2022, tipo licitatório: menor preço. Critério de julgamento das
propostas: menor preço por item. Objeto: Pregão eletrônico objetivando a
aquisição de diversos equipamentos, mobiliário, equipamentos médicos
hospitalares para estruturação das EAP’s, ambulatório de infectologia,
almoxarifado saúde e odontologia, que integram a Secretaria Municipal de
Saúde, com entrega imediata, com itens exclusivos para ME, EPP ou MEI,
itens com cota reservada para ME, EPP ou MEI e itens de livre participa-
ção. A abertura será dia 20 de Julho de 2022, às 08:30 horas. O edital
completo e as demais informações relativas a presente licitação encon-
tram-se à disposição no site: www.paraiso.mg.gov.br e na Prefeitura Muni-
cipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini
– nº 60, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/
fax (0xx) 3539-7015, diariamente das 09 H às 16:30 H, onde poderão ser
lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 21 de Junho
de 2022. Rosiély Mercês de Souza Volpe – Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. EDITAL
RESUMIDO. Processo de Licitação, Modalidade Pregão Presencial nº 044/
2022, Processo nº 0451/2022, Registro de Preços nº 028/2022, Tipo Me-
nor preço por item. Objeto: REGISTRO DE PREÇOS PARA ESCOLHA
MAIS VANTAJOSA E EVENTUAL CONTRATAÇÃO DE FORNECE-
DOR(ES) DE INSUMOS AGRÍCOLAS E MATERIAIS CORRELATOS
DESTINADOS A MANUTENÇÃO, CONSERVAÇÃO E CAPINA QUÍMI-
CA DE IMÓVEIS E ESPAÇOS PÚBLICOS EM ATENDIMENTO AS NE-
CESSIDADES DE DIVERSAS SECRETARIAS MUNICIPAIS, POR UM
PERÍODO DE 12 (DOZE) MESES, COM ITENS EXCLUSIVOS A PARTI-
CIPAÇÃO DE ME, EPP E MEI, ITEM COM COTA RESERVADA PRA AS
MESMAS, E ITEM DE LIVRE PARTICIPAÇÃO. A abertura será dia 08 DE
JULHO DE 2022 às 09 HORAS. O edital completo e as demais informa-
ções relativas a presente licitação encontram-se à disposição no site:
www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e
Licitações, localizada na Praça dos Imigrantes, nº 100, piso superior, Bair-
ro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7015, diariamente das 9h às
16h30min, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião
do Paraíso – MG, 22 de junho de 2022. Rosiély Mercês de Souza Volpe –
Pregoeira.
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Mais um óbito provocado
por complicações da covid-19
ocorreu em São Sebastião do
Paraíso. O caso foi registra-
do no amanhecer de segunda-
feira, 20, e vitimou um homem
de 41 anos. Ainda do início da
semana foram confirmadas
mais 62 pessoas que testaram
positivo para o coronavírus.
Ainda de acordo com a Pre-
feitura nesta quarta-feira, 22,
acontece a vacinação para

Paraíso registra mais um óbito por
covid-19 no início desta semana

adolescentes entre 12 e 17
anos que deverão receber a
terceira dose, na Arena João
Mambrini.

Segunda-feira, 20, a Vigi-
lância em Saúde da Prefeitu-
ra, informou que foram cons-
tatados 62 novos casos positi-
vos da covid-19, referentes as
contaminações verificadas no
domingo e também na segun-
da.

Também neste dia foi re-

gistrado mais um óbito. Tra-
ta-se da terceira morte provo-
cada pela doença ocorrida no
intervalo de 15 dias. Antes,
Paraíso chegou a ficar 70 dias
sem o registro de nenhum fa-
lecimento ocasionado por
complicações do coronavírus.

Segunda-feira havia na
Santa Casa de Misericórdia
em São Sebastião do Paraíso
dois pacientes internados na
UTI (Unidade de Tratamento

Intensivo). Um de Paraíso e
outro da região. Já nos leitos
clínicos, foram nove interna-
ções, sendo quatro paraisen-
ses e outros cinco de outras
cidades.

Na terça-feira, 21, a Pre-
feitura informou que foram 86
novos casos positivos da
covid-19. Não foi registrado
óbito. Havia oito pessoas sen-
do atendidas em leitos clíni-
cos, sendo cinco paraisenses

e três de cidades da micror-
região onde o hospital é refe-
rência. Não houve paciente
internado da UTI/Covid.

VACINAÇÃO
Nesta quarta-feira,22 de

junho, conforme divulgado
pela Prefeitura de São Sebas-
tião do Paraíso haverá vaci-
nação Drive Thru no estacio-
namento da Arena Olímpica.
Serão atendidos com a aplica-

ção da terceira dose adoles-
centes com idade de 12 a 17
anos. A vacinação acontece-
rá entre 9h e 16 horas.

È necessário ter havido o
intervalo de quatro meses em
relação a segunda dose toma-
da. Também é obrigatória a
apresentação de cartão de
vacina, CPF ou cartão do SUS
(Sistema Único de Saúde) e
documento de identidade com
foto.

Por Alana Gandra
Repórter da Agência Brasil
RIO DE JANEIRO

A segunda edição do Progra-
ma Emergencial de Acesso ao
Crédito, na modalidade garantia
(PEAC-FGI), poderá apoiar
microempresas e microempreen-
dedores individuais (MEI), anun-
ciou o Banco Nacional de Desen-
volvimento Econômico e Social
(BNDES).

Segundo o chefe do Depar-
tamento de Produtos de Garan-
tia para Acesso ao Crédito do
BNDES, Luciano Lanz, para a
operacionalização do programa,
são necessários ainda a realiza-
ção de assembleia geral extraor-
dinária de cotistas do Fundo, a
divulgação de regulamento com
as novas condições e o desen-
volvimento e adaptação dos sis-
temas de tecnologia da informa-
ção (TI) do BNDES e dos ban-
cos parceiros. Na primeira roda-
da do PEAC, foram 47 bancos ha-
bilitados.

Esse prazo conta a partir da
publicação terça (21), no Diário
Oficial da União (DOU), da por-
taria assinada pelo ministro da

Microempresas e MEI
poderão acessar programa

de crédito garantido
Economia, Paulo Guedes que es-
tabeleceu as diretrizes do novo
PEAC-FGI, operacionalizado
pelo Fundo Garantidor para In-
vestimentos (FGI).

Resultado de parceria entre
o BNDES e o Ministério da Eco-
nomia, a segunda edição do
PEAC foi viabilizada pela Medi-
da Provisória 1.114/2022, e con-
tará com recursos já disponíveis
no Fundo Garantidor, sem neces-
sidade de novos aportes da
União.

Garantias
Os novos empréstimos terão

como garantia os recursos pagos
pelas empresas referentes aos fi-
nanciamentos garantidos até o
término do primeiro PEAC, em de-
zembro de 2020.

"Nessa nova rodada, não há
novo aporte de recursos do Te-
souro. O que acontece é que os
recursos que já foram liberados
em decorrência de resultados de
aplicações financeiras do Fundo
ou de operações de garantia
eventualmente já liquidadas es-
tão sendo usados para conces-
são de novas garantias".

Com isso, a expectativa é ter

em torno de R$ 1 bilhão de recur-
sos este ano e algo próximo de
R$ 1,2 bilhão, no próximo exercí-
cio. Considerando a expectativa
de alavancagem desses recur-
sos, Lanz estimou que isso deve
possibilitar um volume perto de
R$ 22 bilhões até o final de 2023,
em termos de crédito garantido.

Na versão anterior, lançada
em 30 de junho de 2020 como
medida para mitigar a crise eco-
nômica gerada pela pandemia da
covid-19, o PEAC-FGI recebeu
quatro aportes do Tesouro Naci-
onal no montante de R$ 5 bilhões
cada, somando R$ 20 bilhões,
para garantia dos recursos des-
tinados para financiamentos pela
rede de bancos parceiros, com
baixo risco de inadimplência.

Luciano Lanz destacou que
outra grande diferença em rela-
ção ao PEAC-FGI de 2020 é a ex-
clusão da garantia para grandes
empresas. Além disso, para os
microempreendedores individu-
ais e microempresas, foi definido
o limite máximo de 30% para co-
bertura de inadimplência permi-
tido na Lei 14.042.

(Agência Brasil)
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Minas Gerais sofrerá uma
perda de R$ 12 bilhões da ar-
recadação tributária com a
aprovação, no Congresso Na-
cional, do projeto que reduz as
alíquotas de ICMS sobre com-
bustíveis, energia, comunica-
ções e transporte coletivo. De
acordo com o secretário de
Fazenda, Gustavo Barbosa,
esse montante de perda repre-
senta 15% da receita do Es-
tado com impostos e taxas e
refletirá, diretamente, nos co-
fres dos 853 municípios minei-
ros - que ficam com 25% do
ICMS -, assim como nos in-
vestimentos vinculados à saú-
de e educação, além das de-
mais áreas. O reflexo desta
medida também poderá ser
sentido pela prefeitura de São
Sebastião do Paraíso, como
antecipou o prefeito Marcelo
de Morais (matéria ao lado).

O secretário critica a apro-
vação da proposta que segun-
do ele trará conseqüências em
todas as esferas. “O Projeto
de Lei Complementar (PLP)
18 é desastroso não só para
as contas de Minas Gerais,
mas de todos os estados e mu-
nicípios”, comenta. Ele avalia
que haverá uma perda de 15%
de arrecadação, com a manu-
tenção das despesas no pata-
mar atual que “certamente vai
comprometer toda a estabili-
dade que vínhamos buscando
no Estado”, observa. Para o
Gustavo Babosa este compro-
metimento, geralmente, refle-
te no custeio da máquina pú-
blica, passando pelos investi-
mentos em políticas sociais e
“podendo chegar até no que
aconteceu no passado, que é
o atraso nos salários dos ser-
vidores”, analisa.

Gustavo Barbosa lembra
que, além da perda gerada
pelo PLP 18, foi aprovado na
Assembleia Legislativa de
Minas Gerais a adesão ao
chamado artigo 23 da Lei
Complementar 178, que pre-

Redução de alíquotas de ICMS trará perdas
de R$ 12 bilhões na arrecadação de Minas

Governo de Minas Gerais projeta queda de receita e
comprometimento do equilíbrio financeiro do estado

vê a volta do pagamento da
dívida do Estado com a União,
a partir do segundo semestre
deste ano, totalizando R$ 4,8
bilhões somente no período de
julho a dezembro. “Estamos
vendo, nos últimos anos,
melhorias nos índices de edu-
cação, segurança e saúde e o
pagamento dos salários em
dia. Isso vai ser comprometi-
do, porque não fabricamos di-
nheiro. Com as perdas de ar-
recadação, essa equação será
difícil de fechar”, afirmou.

Ainda na observação do
secretário mesmo que um dos
motivos que levaram à elabo-
ração do PLP 18 seja o su-
cessivo aumento dos preços
dos combustíveis, ele opina
que a questão não será resol-
vida apenas jogando a conta
sobre os estados e municípi-
os. “Desde novembro de 2021,
a base de cálculo do ICMS
sobre combustíveis está con-
gelada. Os mesmos reais que
o Estado arrecadava em no-
vembro de 2021 arrecada hoje,
a não ser que haja variação
do consumo. As bombas não
refletiram o congelamento,
pois os valores da gasolina e
do diesel aumentaram”, co-
menta.

Para Gustavo, mesmo as-
sim, não houve mudança na
política de preços da Petro-
bras. “Entendemos que a pro-
posta do corte nas alíquotas
não muda a realidade do pre-

O prefeito de São Sebas-
tião do Paraíso, Marcelo de
Morais, comentou sobre pro-
jeto de lei quanto à redução
das alíquotas sobre combus-
tíveis, energia, comunicações
e transporte coletivo aprova-
do pelo Congresso Nacional.
“Se isso acontecer vai dar um
impacto violento na Prefeitu-
ra de Paraíso e já estou adi-
antando que poderá compro-
meter até o pagamento da fo-
lha salarial dos servidores”,
anunciou. A análise foi feita
durante a Audiência Pública
sobre a Lei Orçamentária
Anual para 2.023 realizada
semana passada na Câmara
Municipal.

Morais enfatizou sobre
o esforço administrativo que
tem realizado para buscar o
equilíbrio financeiro nas con-
tas da prefeitura. “Estamos
trabalhando para atingir o
equilíbrio fiscal e, conseqüen-
temente, continuar pagando
prestadores de serviços, for-
necedores e servidores sem
nenhum problema e para que
tenhamos a máquina pública
funcionando da maneira que
sempre deveria ter funciona-
do”, disse.

O comentário do prefeito
ocorreu durante a apresenta-
ção dos números do municí-
pio onde foi debatida a Lei de
Diretrizes Orçamentárias que
irá nortear as ações da Admi-
nistração no exercício finan-
ceiro do próximo ano. Inici-
almente a previsão é de que o
próximo orçamento seja de
R$ 361.204.184,98. Segundo
Morais o trabalho de gestão
que vem sendo feito desde o
início do mandato e que tem
possibilitado o pagamento em
dia da folha dos servidores e,
também, investimentos em
bens de capital.

No começo do mês quan-
do da realização de outra au-
diência pública em que se ava-

ço do combustível, até porque
hoje já se discute que há uma
defasagem nos valores, que
será repassada pela Petro-
bras. Então todo esse esforço
que vai reduzir drasticamente
a arrecadação dos estados
não se refletirá nas bombas de
gasolina”, avalia o secretário.

Sobre a proposta de com-
pensação pela União aos es-
tados no caso de a perda de
arrecadação passar de 5%, o
secretário de Fazenda acredita
ser inócua. “Esse teto de per-
da será sobre toda a arreca-
dação, não somente sobre
combustíveis e energia. Quan-
do você avalia a receita geral,
o próprio crescimento vegeta-
tivo da arrecadação faz com
que esse índice de 5% seja pra-
ticamente absorvido”, resu-
me. Prosseguindo ele cita que
“esse gatilho de 5% dificilmen-
te vai ser acionado, pois o pró-
prio crescimento nominal da
receita camufla as perdas do
ICMS sobre os itens propos-
tos no PLP 18”, explica.

Ainda de acordo com o
secretário, não há possibilida-
de de reversão do PLP 18, e
os estados e municípios estão
sendo extremamente afetados
sem uma discussão mais pro-
funda sobre os aumentos dos
preços. “Buscaram uma solu-
ção estrutural para uma situ-
ação conjuntural, ao nosso ver
bastante equivocada”, finaliza
o secretário.

liou o desempenho da Prefei-
tura nos primeiros quatro me-
ses do ano, foi comemorado o
resultado positivo de redução
do tamanho da dívida do mu-
nicípio. Na oportunidade, foi
atribuída ao choque de gestão
realizada para a obtenção da
redução da dívida da Prefeitu-
ra em mais de R$ 20 milhões.
Quando a atual gestão assumiu
a Prefeitura, a dívida total era
de R$ 50.476.689,36, que em
um ano caiu para R$ 30.146.
556,34, ou seja, uma redução
de 59,71%.

ALERTA
No entanto, Marcelo Mo-

rais antecipou um cenário ca-
tastrófico caso o projeto de
redução do ICMS for de fato
colocado em prática. Segundo
o prefeito para este mês existe
o provisionamento de R$ 3
milhões. “Se tivermos uma
queda de 20% do valor, a gen-
te começa a perder essa força
de capitalização, mas isso são
previsões orçamentárias”,
acrescenta.

Ele disse que as ações que
estão sendo feitas com a equi-
pe de governo visam reduzir o
tamanho da máquina adminis-

trativa. “Tudo passa pelo cri-
vo do Controle Interno, pas-
sa pela Secretaria de Planeja-
mento e ainda pelo crivo do
prefeito, ou seja, temos três
filtros onde temos tentado dar
um desague nesta questão”,
amenizou.

Para o vereador Luiz Be-
nedito de Paula a realidade
dos números traz tranquili-
dade quanto as ações já to-
madas e a futuras medidas
que podem ser adotadas. “É
bom estar vereador em uma
gestão que realmente faz as
previsões orçamentárias com
coerência, com conhecimen-
to, sem querer reinventar a
roda e nem querer enfeitar o
pavão”, salienta.

O prefeito respondeu di-
zendo que os relatórios
contábeis ilustram o que é a
vontade da administração.
“Quando a gente sentava e
avaliava, tínhamos de trazer
isso mais justo e a gente co-
brava dos secretários de ne-
cessitar o quanto menos de
remanejamentos. Quanto
mais próximo da realidade,
certamente iremos deixar a
Prefeitura melhor do que a
gente pegou”, finaliza.

Prefeito Marcelo Morais alerta sobre
o comprometimento da folha salarial

Executivo antecipa que pode haver dificuldades
caso se confirme redução de ICMS do Município

Divulgação

Bryan Felipe

O Operário, de São Sebas-
tião do Paraíso, perdeu por 1 a
0 para o São José F.C., em São
José da Bela Vista (SP) no do-
mingo,19. A partida de ida do
mata-mata da segunda fase do
Campeonato Regional Amador,
promovido pela Liga Despor-
tiva Serranense. Nas outras
partidas o Cravinhos que tem
a melhor campanha da compe-
tição e o Brodowski venceram
seus compromissos e continu-
am em vantagem para as parti-
das do próximo fim de sema-
na.

O Operário perdeu a vanta-
gem de jogar por dois empates.
A derrota diante do São José
obriga que o time local vença

pelo mesmo placar para conti-
nuar na competição. A equipe
alvinegra jogou com o objetivo
de conseguir ao menos um em-
pate, mas acabou sofrendo a se-
gunda derrota no torneio.

O São José reforçou a equi-
pe com atletas da região de
Franca (SP) ainda no primeiro
turno da primeira fase situação
que possibilitou a reação no
campeonato e a classificação
para a fase atual. As duas equi-
pes voltam a se encontrar no
domingo, 26, às 10 horas no
Estádio Dr. Joaquim Ferreira
Gonçalves, o 1º de Maio. Os
visitantes jogarão pelo empate
por qualquer placar, enquanto
que os donos da casa precisão

Operário perde para São José e vai
tentar reverter derrota no domingo

Operário vai precisar da força do grupo e apoio da torcida para reverter vantagem adversária

Divulgação

de uma vitória simples para
continuar a disputa na fase se-
mifinal.

OUTROS JOGOS
Nas outras duas partidas a

surpresa foi a derrota por go-
leada do América, em Monte
Santo de Minas, para o Clube
Atlético Cravinhos, por 5 a 2.
O time do interior paulista se-
gue líder absoluto e invicto no
campeonato e com imensa van-
tagem para o jogo de volta em
seus domínios.

O América que vinha de boa
campanha na fase inicial terá
agora pela frente uma difícil
missão para tentar a classifica-
ção. O time montessantense
precisa vencer por quatro gols

PANFLETEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
ou pelos fones 3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI

de diferença para ficar com a
vaga. Já o Cravinhos pode até
perder por três gols que conti-
nuará na competição. O jogo
será no Estádio J.D. Martins.

O Brodoswki F.C. recebeu
o Tonin Cobra de Ribeirão Pre-
to e fez o dever de casa ven-
cendo por 2 a 1. Com isso o
time da terra de Cândido
Portinari mantém a vantagem
do empate e pode até perder
por 1 a 0 para garantir a vaga
na fase seguinte.

O Tonin Cobra precisa ven-
cer por dois gols de diferença
para obter a classificação, par-
tida que será disputada em
Bonfim Paulista, no próximo
domingo.

Por Agência Brasil
BRASÍLIA

Quem precisar solicitar ser-
viços ou prestar algum tipo de
esclarecimento para a Recei-
ta Federal não precisa mais
autenticar os documentos de
comprovação de informações.
Para isso, bastarão cópias sim-
ples ou até mesmo digitais.  Os
detalhes foram publicados em
Instrução Normativa do órgão.

Receita Federal
deixa de exigir

autenticação de
documentos

Órgão passa a aceitar cópias
simples, impressas ou digitais

De qualquer forma o con-
tribuinte deve ter os documen-
tos originais sob sua guarda, a
fim de serem apresentados
caso seja necessário atestar
sua veracidade.

A autenticidade poderá
ser verificada por meio da
comparação com as bases de
dados da Receita Federal,
contato telefônico ou eletrô-
nico.

(Agência Brasil)
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Os Benzodiazepínicos
(Diazepam, Clonazepam,
Alprazolam e outros) são
medicamentos antigos
que foram desenvolvidos
para tratamento da ansie-
dade e da insônia, muito
utilizados no mundo intei-
ro. O Brasil é o maior con-
sumidor de Rivotril do
mundo.

Tais substâncias são
prescritas em grande
quantidade por médicos
de todas as especialida-
des. No começo seus efei-
tos são satisfatórios na-
queles que estão com
grande dificuldade de
sono ou com uma ansie-
dade em níveis alarman-
tes, além de que podem
ser utilizados como coad-
juvantes em tratamentos
com outras medicações.

Diferente dos antide-
pressivos, eles fazem efei-
to logo após serem ingeri-
dos, porém com o passar
do tempo, tais substânci-
as vão deixando de ser
eficazes, necessitando
assim o aumento de dosa-
gem para obter os mesmos
efeitos do início, aumen-
tando a chance de efeitos
colaterais e trazendo ris-
cos para seus usuários.

Listei abaixo algumas
perguntas comumente fei-
tas em meu consultório so-
bre tais fármacos.

Diazepam ou outros ben-
zodiazepínicos viciam?

Se o uso for esporádico
ou somente por algumas
poucas semanas, a chance
de causar dependência é
pequena. Uso crônico, pro-
longado ou em dosagem
mais alta pode sim causar
dependência, portanto de-
ve ser evitado e substituí-
do por medicações mais
modernas e seguras, com
menos efeitos colaterais.

Quem tem histórico de
etilismo pode usar estas
medicações?

Caso quem estiver utili-
zando este tipo de tratamen-
to ter tendência familiar ou
própria de uso de álcool,
histórico de etilismo ou abu-
so de drogas, a chance au-
menta consideravelmente
de dependência dos benzo-
diazepinicos. Tais medica-
ções podem ser utilizadas
para substituir o álcool no
início de tratamento para
etilismo quando acompa-
nhado próximo por um es-
pecialista e somente por
curto prazo. Após certo pe-
ríodo ele deverá ser revis-
to e idealmente substituído
por outro tipo ou sus-pen-
so.

Quem tem síndrome do
pânico pode usar?

Sim, aqueles que ainda
estão no início do tratamen-
to para ansiedade e pânico
com antidepressivos possi-
velmente irão ter algumas
crises, por isso este tipo de
medicação está indicado
como S.O.S., ou seja, so-
mente quando em eminên-
cia de crise ou em uma. Usa-
se uma forma sublingual em
dosagem baixa nestes ca-
sos para aliviar naquele
momento os sintomas de
pânico. Após iniciar o efeito
dos antidepressivos, benzo-
diazepinicos não serão
mais necessários.

Tenho insônia, posso
usar benzodiazepínicos
todas as noites?

A resposta é não. Tais
medicações possuem efei-

Diazepam e Rivotril: Cuidados ao
utilizar e efeitos colaterais de risco

Dr. Luiz Gustavo Guedes
- PSIQUIATRA -

Espaço Saúde

tos colaterais importantes
incluindo alterações de
memória, risco de queda,
dependência, alteração
de humor, piora de sinto-
mas depressivos, irritabili-
dade ao acordar, entre
outros. Existem medica-
ções melhores e com me-
nos efeitos colaterais, es-
pecíficos para o tratamen-
to da insônia.

Quem toma diazepam
pode tomar clonaze-
pam?

Não juntos. Como estes
dois tipos são da mesma
classe, não devem ser
misturados, pois haveria
uma ingestão de dosagem
alta, já que se somariam,
trazendo riscos de super-
dosagem e até levar a pa-
rada respiratória.

Quais são os efeitos co-
laterais destes remédi-
os?

Entre os já citados, des-
taca-se a diminuição da
atenção, diminuição da
concentração, diminuição
da velocidade e capacida-
de de raciocínio, alteraçõ-
es da velocidade da fala,
diminuição da capacidade
de planejamento, depen-
dência e alterações de
memória como diminuição
da capacidade de memori-
zação e de recordação,
desinibição, risco de que-
da, vertigem, diminuição
da vontade de realizar ta-
refas, zumbidos e por fim,
o uso prolongado pode
contribuir em 30% ao de-
senvolvimento de demên-
cia em idosos.

Tem alguma dúvida que
não está aqui? Siga o
Instagram @drluizgustavo
guedes e lá irá encontrar
várias postagens sobre
Psiquiatria. Te vejo na pró-
xima coluna Espaço Saú-
de aqui no Jornal do Su-
doeste.

Dr. Luiz Gustavo Guedes
Médico Psiquiatra
CRM/MG 63277
RQE 50446



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
22 de Junho de 2022

página 11Jornal do Sudoeste

Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1804

DIVERSOS

• DINHEIRO ANTIGO: Com-
pro, notas/cédulas antigas,
cruzeiro e cruzados. Tratar
(35) 98868-6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA

• ALUGA-SE CASA VILA SANTA
MARIA: 3 QUARTOS, SALA CO-
ZINHA, 2 BANHEIROS, UM
QUARTO COM SUÍTE, GARA-
GEM. R$ 900,00 ALUGUEL -
PRÓXIMO AO PRONTO SOCOR-
RO. TRATAR PELO FONE
99167-4154 OU 99120-8252

• ALUGA-SE CASA NO CENTRO:
EM FRENTE A ESCOLA PINGO
DE GENTE, TODOS OS CÔMO-
DOS GRANDES, COM 3 QUAR-
TOS, 3 BANHEIROS, 2 SUÍTE,
LAVANDERIA, SALA DE JANTAR
GARAGEM. TRATAR PELO
FONE TRATAR PELO FONE
99167-4154 OU 99120-8252

• VENDE-SE CASA PEQUE-
NA: rua João Pessoa, 25 – Jar-
dim Itamarati. 2 quartos, sala
e cozinha e banheiro. Tratar 31
98320-9778

• CASARÃO À VENDA EM
JACUÍ: Bem localizado ex-
pousada Embaúba, ainda
montada com todo mobiliário,
só reabrir. Com 06 suítes com-
pletas (três com banheira de
hidromassagem e uma com
deck de madeira), 04 salas,
02 cozinhas uma com fogão
caipira forno e churrasqueira
internas, sala grande refeitó-
rio, lareira, TV por assinatura,
Internet e Wi Fi, aquecedor
solar, tudo isso na Casa - 1.
Na Casa - 2 mais 04 suítes
simples (uma com sala e co-
zinha), uma salão próprio para
restaurante ou bar ou loja, com
banheiro; pátio de estaciona-
mento para 10 veículos, mais
quintal (para expansão de
mais suítes). Compre  com a
Rejane Imóveis em São Se-
bastião do Paraíso (035) 3531-
7988; Fernando Miranda Jor-
ge em Jacuí (35) 3593-1833 -
99971-1833.

• VENDE-SE CASA PEQUE-
NA: rua Carlos Martins de Sou-
za, 29 – Jardim Itamarati. 2

IMÓVEIS

OPORTUNIDADES

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e
1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o que acontecera.
E.S.M. E E.S.D.

• CUIDADORA DE IDOSOS:
Tem ótimas referências e ex-
periência. Com mais de 10
anos neste importante traba-
lho Social e Humanitário.
Cidinha fone 99917-4260 du-
rante a noite ou dia.

• PANFLETEIRO: Distribuo
panfletos com honestidade e
econômica. Tratar Rua Fran-
cisco Bruno, 100 ou pelos fo-
nes 3531-8747 ou 99103-5441
André Luiz Bozeli

PANFLETEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
ou pelos fones 3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI

quartos, sala e cozinha e ba-
nheiro. Casa com Lage e ga-
ragem coberta. Tratar 31
98320-9778

• VENDE-SE COMÉRCIO: Ven-
de-se bar à rua Glete, 180, pró-
ximo ao laboratório do antigo
Pronto Socorro (UPA). Informa-
ções pelo telefone (35) 9 9111-
5354 falar com Ro-berto.

• VENDEM-SE LOTES EM
CONDOMÍNIO FECHADO: lo-
tes de 2000 m² cada, em con-
domínio fechado. Infraestrutu-
ra em estágio avançado. Área
de lazer pronta para uso co-
mum aos condôminos com
piscina, salão de festas e
churrasqueira. A 500m da en-
trada do aeroporto de Paraíso.
Detalhes 99970-3311 (ZAP)

• TERRENO NO CENTRO:
VENDE-SE, todo murado,
com calçada, plano, ótima
localização, próximo 700
mts. Da Igreja Matriz. Na
rua Tenente José Joaquim.
Tratar 99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FON-
TES: aluga-se, barato, ótimo
casarão avarandado do lado
do Termas Clube. Tratar
99974-2305

• CASA- VENDE-SE: na rua
Virgílio Zanin, n.º 190 São José
I, em São Sebastião do Paraí-
so. Sala, cozinha, 3 quartos
sendo 1 suíte, área de serviço,
garagem. Tratar pelo tel. (35)
99161-9161 c/ proprietário.

• ALUGO CHÁCARA PARA
RESIDÊNCIA: 3 dormitórios,
sendo um com suíte e banhei-
ra, sala, cozinha, banheiro
social, churrasqueira, fogão a
lenha com forno, lavanderia,
despensa, varanda, jardim de
inverno, garagem e pomar. Tra-
tar: telefones (16) 99992.3991
(16) 3632 9256

E VENDO: usadas laser e
jato de tinta. Tratar pelo
fone 3558-5492. Fazemos
manutenção preventiva e
corretiva. Técnico especi-
alizado. ÓTIMOS PREÇOS.

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 whats, 9-9825-5212 whats

PROPRIETÁRIOS DE IMÓVEIS PARA LOCAÇÃO
TRAGAM SEUS IMÓVEIS PARA SEREM

ADMINISTRADOS PELA MARISTELA IMÓVEIS!!!
SEGURANÇA E TRANQUILIDADE NA SUA LOCAÇÃO!!!

CASAS PARA VENDA:

MOCOQUINHA R$ 220.000,00 - Cód.: 4490
Área de terreno: 127m² - Área construída: +-100m²
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZINHA, BANHEIRO
SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM P/ 01 CARRO. LAJE E PISO
FRIO.

JD. EUROPA R$ 1.000.000,00 - Cód.: 4483
Área de terreno: 442m² - Área construída: 220m²
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA COM SANCAS E PÉ DIREITO
ALTO, COPA-COZINHA COM ARMÁRIOS E JD. DE INVERNO, BANHEIRO
SOCIAL, ÁREA GOURMET COMPLETA, LAVANDERIA, DESPENSA,
JARDIM, GARAGEM  P/ 04 CARROS, ESCRITÓRIO INDENPENDENTE DO
IMÓVEL. ALARME, CERCA ELÉTRICA, PORTÃO ELETRÔNICO. LAJE E
PISO FRIO.

MARIA ITALIANA R$ 150.000,00 - Cód.:  4479
Área de terreno: 240m² - Área construída: 121m²
02 DORMITÓRIOS (tem o banheiro da suíte, falta acabamento total), SALA,
COPA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM
COBERTA PARA 01 CARRO E ENTRADA PARA VÁRIOS. FORRO DE PVC
E PISO FRIO. 

VL. SANTA MARIA R$ 290.000,00 -  Cód.: 4471
Área de terreno: 240m² - Área construída: 124m²
03 DORMITÓRIOS, SALA, AMPLA COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA
DE SERVIÇO, GARAGEM P/ 02 CARROS COBERTOS E 02
DESCOBERTOS. LAJE E PISO FRIO.

VL. HELENAR$ 380.000,00 -  Cód.: 4469
Área de terreno: 241m² - Área construída: 122m²
03 DORMITÓRIOS, SALA, AMPLA COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA
DE SERVIÇO, GARAGEM P/ 02 CARROS COBERTOS E 02
DESCOBERTOS. LAJE E PISO FRIO.

CALIFÓRNIA GARDEN 1 R$ 280.000,00 - Cód.: 4468
Área de terreno: 300m² - Área construída: 73m²
02 DORMITÓRIOS, SALA E COZINHA CONJUGADAS, BANHEIRO SOCIAL,
ÁREA DE SERVIÇO, DESPENSA, ENTRADA DE GARAGEM P/ VÁRIOS
CARROS (toda gramada). LAJE E PISO FRIO. CONCERTINA, PORTÃO
ELETRÔNICO.

NOSSA SENHORA APARECIDA R$ 150.000,00 - Cód.:4480
Área de terreno: 79m² - Área construída: 75m²
ACEITA IMÓVEL E OU VEÍCULO COMO PARTE DE PAGAMENTO.
CASA TOTALMENTE REFORMADA.
02 DORMITÓRIOS, SALA E COZINHA CONJUGADAS, BANHEIRO SOCIAL,
ÁREA DE SERVIÇO, PEQUENA GARAGEM. FORRO DE GESSO E FRIO.

NOSSA SENHORA APARECIDA R$ 450.000,00 - Cód.:2135
Área de terreno: 232m² - Área construída: 91m²
ACEITA IMÓVEL E OU VEÍCULO COMO PARTE DE PAGAMENTO. CASA
TOTALMENTE REFORMADA. PAVIMENTO INFERIOR: SALA COM
LAVABO, COZINHA E GARAGEM P/ 03 CARROS. ASSOALHO E PISO
FRIO. PAVIMENTO DO MEIO: 4 DORMITÓRIOS, SENDO 2 SUÍTES, HALL,
SACADA E BANHEIRO SOCIAL. ASSOALHO. PAVIMENTO SUPERIOR:
LAVANDERIA E ÁREA PARA CHURRASCO DE PISO FRIO.

JD. CANADÁ R$ 195.000,00 - Cód.: 4387
Área de terreno: 200m² - Área construída: 75m²
02 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZINHA, BANHEIRO
SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO
FRIO.

VL. RADAELE R$ 240.000,00 - Cód.: 3083
ACEITA IMÓVEL DE ATÉ R$ 150 MIL COMO PARTE DE PAGAMENTO.
2 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE
SERVIÇO, GARAGEM P/ 01 CARRO. LAJE E PISO FRIO.

VL. MARIANA R$ 100.000,00 - Cód.: 3669
02 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, FORRO DE
PVC E PISO FRIO.

VL. FORMOSA R$ 240.000,00 - Cód.: 2953
Área de terreno: 160m² - Área construída: 93m²
3 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE
SERVIÇO, GARAGEM P/ 01 CARRO. LAJE E PISO FRIO.

VL. SANTA MARIA R$ 550.000,00 - Cód.: 4056
Área de terreno: 420m² - Área construída: 220m²
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, TODOS OS DORMITÓRIOS COM
ARMÁRIOS, SALA PARA 02 AMBIENTES, 02 COZINHAS COM ARMÁRIOS,
BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA 02 CÔMODOS COM WC, POMAR
DIVERSIFICADO, DESPENSA, GARAGEM P/ 04 CARROS.
LAJE, PISO LAMINADO E PISO FRIO. AQUECIMENTO SOLAR.

SAN GENARO  R$ 150.000,00 - Cód.: 2871
Área de terreno: 180m² - Área construída: 70m²
2 DORMITÓRIOS, SALA, COPA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE
SERVIÇO, ENTRADA DE GARAGEM P/ 1 CARRO. LAJE E PIS FRIO.

PORTAL DOS IPÊS -   Cód.: 3811
Área de terreno: 300m² - Área construída: 225 m²
3 SUÍTES, SENDO 1 SUÍTE MASTER, CASA FEITA INTEIRA DE TIJOLINHO
COMUM. SOLÁRIO, COM ESTRUTURA PRA VIRAR UM QUARTO, OU UMA
SALA DE JOGOS. ACABAMENTO DE ALTO PADRÃO. ESTRUTURA
PRONTA PRA PISCINA OU JACUZZI. AQUECEDOR SOLAR. GARAGEM
PRA 4 CARROS. CASA INTEIRA COM ESQUADRILHA/S DE ALUMÍNIO
CORTINAS BLECAUTE ELÉTROTECNICA EM TODAS AS SUÍTES JARDIM
DE INVERNO NAS 3 SUÍTES.

PQ. DAS ANDORINHAS  R$ 530.000,00 - Cód.: 1298
Área de terreno: 298m² - Área construída: 220m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUITE, TODOS COM ARMÁRIOS, BANHEIRO
SOCIAL, SALA, COZINHA, LAJE E PISO FRIO COZINHA EXTERNA COM
CHURRASQUEIRA, GARAGEM PARA 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO.

PARAÍSO DO BOSQUE  R$ 585.000,00 - Cód.: 4225
Área de terreno: 300m² - Área construída: 200m²
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA COM SANCAS, COZINHA
COM  GABINETE E COOK TOP, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA GOURMET
COM PISCINA ( 6X3. 1,4 metros) COM AQUECEDOR ELÉTRICO E SOLAR.
ENERGIA SOLAR COM PRODUÇÃO DE 400 KW - MÉDIA MÊS, 05 AR
CONDICIONADOS SENDO 2 COM 12.000 BTUs e 03 de 9.000 BTUs
LAJE, PISO LAMINADO, PISO FRIO, PISO ANTIDERRAPANTE, ALARME,
CERCA ELÉTRICA, PORTÃO JET LED, PORTÃO AUTOMÁTICO, INTEFONE,
CERCA ELÉTRICA.

NACENTE DO PARAÍSO  R$ 145.000,00 - Cód.: 4274
Área de terreno: 200m² - Área construída: 83m²
02 DORMITÓRIOS, SALA E COZINHA CONJUGADAS, BANHEIRO SOCIAL,
ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM PARA 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO.
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José Carlos Almeida de
Carvalho, advogado, amigo.
Eterno deputado amado! Na
Universidade de Alfenas,
onde tudo começou no cur-
so de Direito nos alenta lem-
brar, da alegria germinada
surgia uma nova era no
Campus de São Sebastião do
Paraíso. Iniciava a trajetó-
ria acadêmica formada por
alunos, exegetas das ciên-
cias jurídicas. Em clima de
euforia a cidade ovaciona-
va em massa os queridos e
inesquecíveis baianos.

Povo valoroso que trans-
bordava simpatia e magia!
Nossa comunidade batizou
a Universidade com a leve-
za inexorável de amor, unin-
do-se a um povo inebriado
de simpatia e amizade. Jun-
tamente com outros alunos
queridos, aconteceu o gran-
de encontro de conhecimen-
tos, culminando uma explo-
são de afetos, somando cul-
turas, com o furor intelectu-
al de toda gente!

Refiro-me a um amigo
especial, embora especial-
mente a eclosão de lem-
branças esteja laureada no
todo acadêmico, como um
postulado universal de me-
mórias.

Em destaque Carlos ba-
iano. Onde está Carlos, que
formou-se e continua im-
pregnando em nossos cora-
ções? Há 17 anos fora do
Brasil, vive em Lisboa,
filiado no PSD, Partido So-

cial Democrata, candidato a
vereador na legislatura de
2021, encanta Portugal, fo-
mentando as plagas políticas,
buscando a tutela aos jurisdi-
cionalizados e cidadãos. Pró-
ximas eleições estaduais, será
candidato a deputado federal
internacional europeu, sendo
atualmente, vice-presidente
da Associação de Apoio aos
Imigrantes da CPLP.

Todos unidos, para os imi-
grantes e idosos da cidade de
Lisboa. E não é que a máxi-
ma deputado se faz presente.

Logrou êxito na carreira, as-
sumindo a dual feição (advo-
gado e político), assinando
também a nacionalidade em
outro território. Imortalizar a
vida é deixar a luta dos dias
imiscuir nas horas. Amigo,
quisera estivesse agora nessa
fração cosmopolita, para re-
ceber pessoalmente nossa ho-
menagem.

Portanto, exaramos a sen-
tença de gratidão por ter de-
dicado e amado o povo parai-
sense. E assim foi nossa últi-
ma conversa: "Amo Paraíso;

meu Brasil, igualmente
Bahia e Minas Gerais, todo
orgulho de ter o título de Ci-
dadão Honorário Paraisen-
se".

Ora, quem se condeco-
ra com tal benemérito, so-
mos nós, amigos, professo-
res e políticos da região, afi-
nal, desenvolveu ações so-
ciais indeléveis. Seguindo os
lindes das tradições culturais
das Congadas Paraisense,
Dr. Carlos Baiano foi presi-
dente e vice-presidente do
Terno de Congo Bela Vista.

São tantos capítulos de
sua história em nosso espa-
ço, que não poderia deixar
de citar suas afeições e es-
pírito humanístico, cuja his-
tória, rendeu-lhe um filho,
Carlos Henrique, do Lar Pe-
dacinho do Céu.

Carlos Henrique foi re-
cebido em berço familiar
para adoção aos três anos
de idade. O amor que Car-
los Baiano nutre pelo afilha-
do é transcendente. Meu
amigo, a sua vida compõe-
se de frações de sabedoria
e maturidade; ungida à pe-
culiar forma de agir e sen-
tir!

Deixo registrado o quão
é inesquecível! Nossa ter-
ra tem por você, grande or-
gulho e gratidão! Quem é
bom, não deixa apenas sau-
dades, finca um legado no-
bre, apanágio da simplicida-
de!

Helena Aristoff Advincula Gonçalves

Por Léo Rodrigues
Repórter da Agência Brasil
Rio de Janeiro

O Instituto Brasileiro de
Geografia e Estatística (IBGE)
iniciou segunda-feira (20), a
coleta da Pesquisa Urbanística
do Entorno dos Domicílios,
que mobilizará mais de 22 mil
supervisores censitários até 12
de julho. Trata-se do marco de
início da operação do Censo
2022. No entanto, ainda não
serão feitas entrevistas e os da-
dos serão colhidos apenas por
meio de observação.

“Não é o início da visita de
porta em porta, mas é a pri-
meira operação pública de co-
leta de informações”, disse o
diretor de Geociências do IB
GE, Claudio Stenner.

A Pesquisa Urbanística do
Entorno dos Domicílios é con-
siderada fundamental porque
todos os mais de 326 mil seto-
res censitários, distribuídos
pelos 5.570 municípios brasi-
leiros, são visitados. A partir
desse trabalho, são obtidas in-
formações da infraestrutura
urbana consideradas relevantes
para a administração pública.
Além disso, os dados acumu-
lados permitirão atualizar ma-
pas e identificar vias, o que
contribuirá posteriormente para
o trabalho dos recenseadores.

Os supervisores censitários
vão percorrer todas as ruas de
cada setor censitário que está
sob sua responsabilidade. Eles
deverão preencher questioná-
rios incluindo dados relaciona-
dos aos dez quesitos investiga-
dos: capacidade da via, pavi-
mentação, bueiro e boca de
lobo, iluminação pública, pon-
to de ônibus ou van, sinaliza-
ção para bicicletas, existência
de calçada, obstáculo na cal-
çada, rampa para cadeirante e
arborização.

De acordo com o IBGE, os
dados levantados poderão sub-
sidiar a formulação de políticas
públicas em áreas urbanas, vi-
sando a melhoria da qualidade
de vida da população. Além dis-
so, as informações poderão
oferecer um quadro atual de
questões urbanísticas e ambien-
tais das cidades, permitindo
comparações.

Como no Censo 2010, será
possível demonstrar, por exem-
plo, quais as capitais brasilei-
ras com a maior proporção de
domicílios em áreas arboriza-
das. Os resultados desta edi-
ção serão divulgados apenas no
ano que vem, junto com todas
as demais informações apura-
das no Censo 2022.

HISTÓRICO
O entorno dos domicílios

foi pesquisado pela primeira vez
no Censo de 2010. Na ocasião,
também foi feito um Levanta-
mento de Informações Territo-
riais (LIT), destinado a reunir
dados de áreas de precarieda-
de urbana. Desde então, novas
informações foram sendo le-
vantadas de forma amostral
junto à Pesquisa Nacional por

IBGE inicia
ação do Censo

2022 pesquisando
entorno de domicílios

Mais de 22 mil supervisores
trabalharão até 22 de julho

Amostra de Domicílios Contí-
nua (PNAD Contínua), realiza-
da periodicamente pelo IBGE.

Em meio ao planejamento
para o próximo Censo, o IBGE
decidiu em 2017 que a LIT
deveria ser unificada com a
pesquisa do entorno. O atual
questionário foi definido em
2019 e aplicado de forma ex-
perimental no município de
Poços de Caldas (MG). Em
2021, houve novos testes nas
cidades Paulo de Frontin (RJ)
e Nova Iguaçu (RJ).

Há um motivo pelo qual
esse trabalho é realizado pelos
supervisores censitários. Pos-
teriormente, eles vão supervi-
sionar as tarefas dos recense-
adores que farão as entrevis-
tas com os moradores nos
mesmos setores censitários.
“Por isso, é importante que eles
conheçam bem a área”, obser-
va Stenner.

É a primeira vez que serão
investigados os quesitos ponto
de ônibus ou van, sinalização
para bicicletas e obstáculo na
calçada. Além disso, de forma
inédita, todas as vilas e favelas
serão visitadas.

Segundo Stenner, no Censo
2010 cerca de metade delas, que
possuem maior aden-samento,
ficou de fora por dificuldades
metodológicas. Para sanar o
problema nessa edição, uma
nova metodologia será utilizada
pelo IBGE para fazer a identifi-
cação do percurso em áreas
labirínticas e sem sinal de GPS.

OPERAÇÃO
CENSITÁRIA

O Brasil costuma realizar
seu censo demográfico de 10
em 10 anos. Ele é a única pes-
quisa domiciliar que vai a to-
dos os 5.570 municípios do
país. O objetivo é oferecer um
retrato da população brasileira
e das condições domiciliares.
As informações obtidas subsi-
diam a elaboração de políticas
públicas e decisões dos gover-
nos relacionadas com a aloca-
ção de recursos financeiros.

A nova edição, que deveria
ter ocorrido em 2020, foi adia-
da duas vezes: primeiro por
conta da pandemia de covid-
19 e depois por dificuldades
orçamentárias.

Desde o início, essa opera-
ção censitária esteve envolvida
em controvérsias. Em 2019, o
IBGE anunciou a redução do
questionário, gerando críticas
de setores acadêmicos.

As visitas domiciliares para
realização das entrevistas de-
vem ter início em agosto. Há
pouco mais de duas semanas,
uma decisão da Justiça Fede-
ral do Acre determinou a inclu-
são no questionário de pergun-
tas sobre orientação sexual e
identidade de gênero. Em res-
posta, o IBGE apresentou re-
curso e publicou um comuni-
cado alegando que não é pos-
sível atender o pedido e que,
se a determinação for mantida,
o Censo 2022 precisará ser
novamente adiado.

(Agência Brasil)

Por Marcelo Brandão
Repórter da Agência Brasil
Brasília

A Comissão de Constitui-
ção de Justiça (CCJ) da Câ-
mara dos Deputados aprovou
o texto da Proposta de Emen-
da à Constituição 11/2022, que
dá segurança jurídica ao piso
salarial nacional de enfermei-
ros, técnicos de enfermagem,
auxiliares de enfermagem e
parteiras. Agora, o texto se-
gue para a comissão especial,
que deverá discutir a PEC
antes de sua apreciação em
plenário.

A votação, ocorrida de

CCJ da Câmara aprova piso
salarial para enfermagem

Texto segue para análise da comissão especial

maneira simbólica, só não foi
unânime porque o partido
Novo foi divergente. Já o de-
putado Bilac Pinto (União
Brasil-MG) afirmou que a co-

missão especial deve definir
qual será a fonte de custeio
desse piso salarial. “Nós so-
mos a favor, mas não pode-
mos botar essa conta somen-

te para as prefeituras e para
os hospitais”, disse.

A matéria foi proposta após
senadores e deputados apro-
varem o PL 2.564/2020, de
autoria do senador Fabiano
Contarato (PT-ES), que prevê
piso mínimo inicial para enfer-
meiros no valor de R$ 4.750.
Pela proposta, esta será a re-
muneração mínima a ser paga
nacionalmente por serviços de
saúde públicos e privados. No
caso dos demais profissionais,
o texto fixa 70% do piso naci-
onal dos enfermeiros para os
técnicos de enfermagem e
50% para os auxiliares de en-
fermagem e as parteiras.

(Agência Brasil)

Dr. Carlos Baiano
• Dos Leitores •

Por Karine Melo
Repórter da Agência Brasil
Brasília

Durante audiência pública
na Câmara dos Deputados ter-
ça-feira (21), o ministro de
Minas e Energia Adolfo Sa-
chsida voltou a defender a
privatização da Petrobras. “A
privatização tem efeitos ma-
ravilhosos sobre a competição,
quando é bem desenhada. Um
projeto de privatização que
traga competição ao setor, que
traga mais players, mais em-
presas, vai gerar um tremen-
do ganho de bem-estar aos
consumidores e à população
brasileira. Acredito eu que
esse é o caminho de longo pra-
zo que deveria ser seguido”,
defendeu.

Sachsida se posicionou
contrário à criação de um fun-
do de estabilização com divi-
dendos da Petrobras para se-
gurar o preço dos combustí-
veis. Um dos maiores entusi-
astas da proposta é o presi-
dente do Congresso, senador

Rodrigo Pacheco (PSD-MG).
Na visão de Sachsida, o

tema exige debate, mas pode-
ria ser mais prejudicial do que
benéfico. “Apesar de a ideia
ter méritos, me parece que, no
momento, os riscos são maio-
res que os benefícios”, ava-
liou.

O ministro acrescentou
que com um fundo estabiliza-
dor o mecanismo de preço
deixa de refletir a real escas-
sez do produto no mercado,
bem como poderia afetar a
demanda e oferta.

“Um fundo de estabiliza-
ção como esse tem alguns pro-
blemas legais hoje. Primeiro,
precisaria ser fora do teto de
gastos, e isso exigiria uma
PEC [proposta de emenda à
Constituição]. Uma PEC para
isso geraria dúvidas. Você
pode ter a impressão de ter
mais uma PEC para tirar par-
te do gasto do teto de gasto.
Isso pode aumentar o risco do
país, pode gerar desvaloriza-
ção cambial e aumentar o pre-
ço de combustível, e precisa-

ria aumentar o fundo de novo”,
justificou.

Outra dificuldade, segundo
o ministro, é o fato de 2022 ser
um ano eleitoral. “A legislação
pode impedir medidas nesse
âmbito”, alertou. Mesmo com
as críticas, caso a proposta
seja aprovada por deputados e
senadores, Sachsida disse que
apoiaria a medida.

CONSELHO DE
ADMINISTRAÇÃO
Adolfo Sachsida disse aos

deputados que o novo Conse-
lho de Administração da
Petrobras, indicado pelo go-
verno federal, seguirá a lei em
relação à definição de políti-
cas de preços de combustí-
veis.

“O novo Conselho de Ad-
ministração da Petrobras vai
seguir a lei, é isso que vamos
seguir sempre. Porque exis-
tem normativos legais, e este
governo respeita a lei”,
garantiu, reiterando que o go-
verno não pode intervir na es-
tatal.

Segundo Sachsida, o go-
verno não trabalha com con-
trole de preços. “Congelamen-
to, com todo respeito, é ideia
de economistas que perten-
cem a outra vertente do pen-
samento econômico”, disse.

Troca
Diante da insatisfação

com a política de preços da
estatal, o governo federal in-
dicou oito nomes para o con-
selho, incluindo um novo pre-
sidente-executivo, Caio Paes
de Andrade, para renovar o
colegiado. A mudança foi fei-
ta depois que, pressionado
pelo presidente Jair Bolsonaro
e pelo presidente da Câmara
dos Deputados, Arthur Lira
(PP-AL), José Mauro Ferreira
Coelho renunciou ontem ao
comando da Petrobras, pou-
co mais de dois meses após
assumir a estatal. A decisão
foi tomada depois que a em-
presa anunciou, na sexta-fei-
ra (19), um novo reajuste de
14,26% no diesel e de 5,18%
na gasolina, na refinaria.

(Agência Brasil)

Ministro de Minas e Energia volta a
defender privatização da Petrobras

Adolfo Sachsida é contrário à criação de um fundo de estabilização


